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РИ коллектива Уралхиммашзавода — бригады 
котельщиков А. И. Мамаева, В. А. Петухова и

пришли вертолетчи
ки • Почин подхва
чен многими брига-

Меня часто спрашивают, де
скать, что новенького в брига
де появилось за эти два года? 
Трудно сразу ответить. Новые 
приемы труда рождаются у ра
бочих йочти каждый день, и 
выделить из них главные не
легко, а все перечислить — 
еще труднее. Я просто расска
жу о бригаде, как мы рабо-

Над Синарским трубным заводом в эти дни часто 
появляется вертолет «МИ-ЮК». Его появление свя- 
зано со строительством нового трубоволочильного

пепиода она

таем, над чем думаем.
В начале пятилетки мы 

няли обязательство: к
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ше, чем за тот же 
риод прошлого гола.

За девять месяцев

го гурта победителями со- 
певнований стали Василий 
Зенков из совхоза «Рас
свет», Иван Третьяков, 
Егор Баталин из колхоза 
имени Куйбышева и Сергей 
Версенов из Смолинского 
совхоза.

ТРУДОВОЙ
В Талине состоялся тра

диционный праздник тру
довой славы, на котором 
чествовали победителей со
ревнования промышленных 
предприятий, транспорта и 
сельскохозяйственного про
изводства по итогам двух 
кварталов решающего года

НЕБЕСНЫЙ
—МОНТАЖНИК

Фоторепортаж ПРАЗДНИК
СЛАВЫ

пятилетки дали слово ежемесячно перевыполнять плано
вое задание по росту производительности труда. Их по
чин был подхвачен многими бригадами, в соревнование за 
повышение производительности включились все участки 
завода.

О том, за счет каких резервов удается повышать про
изводительность труда, как на нее влияют рационализа
ция, профессиональный рост рабочих, сегодня рассказы
вает один из инициаторов соревнования, ударник комму
нистического труда, бригадир слесарей-сборщиков Ана
толий Владимирович КОЙНОВ.

ШЕСТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО
СОВЕТА СССР ВОСЬМОГО СОЗЫВА

ВО ИНЯ НАРОДА, 
ДЛЯ БЛАГА ЧЕЛОВЕКА

году повысить производитель
ность труда на 48 процентов. 
Сегодня уже можно говорить 
о наших успехах. Например, в 
июне план выполнили на 
101,3 процента и заняли пер
вое место по цеху. Производи
тельность труда в нашей брига
де по сравнении^ с первым го
дом пятилетки повысилась на 
20 процентов..

За счет чего нам удалось 
это сделать?

В нашем цехе собирается 
различная аппаратура для хи
мических заводов: теплообмен
ники, подогреватели, грею
щие камеры, вакуум-фильтры 
и так далее. Для них разваль
цовываются тысячи концов 
труб. Раньше, например, 2400 
труб греюшей камеры валь
цевали пневморазвальцовоч- 
ной машинкой в течение четы
рех смен. А когда освоили и 
внедрили развальцовочный 
стенд ВЭП-66В, то такое же 
количество труб стали валь
цевать за две смены. Произ
водительность поднялась на 
50 процентов!

Или еще пример. До недав
него времени считалось, что 
по правилам технологического 
процесса медные трубы валь
цевать на стенде нельзя. А 
Виктор Князев, член нашей 
бригады, решил доказать, что 
можно. Долго он вместе с кон
структором проверял, испыты
вал стенд. Доказал. И вот 
результат: производительность 
возросла почти втрое. ,

Думаю, не открою нового, 
если скажу, что повышение 
квалификации тоже ведет к 
росту производительности тру
да. За два года в нашей 
бригаде повысили разряд пять 
человек. Это Олег Петраков, 
Анатолий Лабарешных, Лео
нид Суханов и другие. А всего 
за пятилетку обязались повы
сить квалификацию семь чело
век. Есть уверенность, что это 
обязательство будет пере
крыто. ’

Очень важно для слесарей- 
сборщиков знание других спе
циальностей. Многие детали 
нужно подогревать или под-

Острый сигнал

В ЦЕХЕ — 
ДОЖДЬ...

Около сорока плотников, 
бетонщиков и арматурщиков, 
работающих в пролетах «Г» и 
«Д» цеха холодного проката 
ВИЗа, остались в эти ненаст
ные дни без дела. Беда в том, 
что крыша, построенная СУ 
«ВИЗстроя» (начальник управ-

резать. Чтобы' не терять вре
мени на вызов газорезчиков с 
соседнего участка, пять чело
век из бригады освоили эту 
работу. У каждого — две-три 
смежные профессии. А трое 
могут выполнять работу стро
пальщика. газорезчика, подо- 
гревалыцика, метаЛлизаторщи- 
ка. И это — еще один резерв 
роста производительности.

Наши рационализаторы Лео
нид Суханов, Виктор Князев и 
другие хорошо поработали в 
этом году. Экономический эф
фект от внедрения их пред
ложений за первое полугодие 
составил 2.830 рублей. Когда 
посчитали, оказалось, что про
изводительность труда за счет 
рационализации возросла в 
2,3 раза.

Хочется рассказать еще об 
одном, пожалуй, самом важ
ном резерве. Это организация 
труда. Для сборки узлов 
бригада разбивается на груп
пы во главе со старшим, бо
лее квалифицированным сле
сарем. Обычно он .с пятым 
разрядом. Работая вместе с 
А. Н. Шмотьевым, например, 
ребята перенимают его опыт. 
А выпускники заводского учи
лища при такой постановке де
ла скорее приучаются к само
стоятельной работе.

По-моему, эти ребята — вы- 
пускники тоже своего ро-
да не полностью раскрытый 
резерв повышения производи
тельности. Чем быстрее они 
станут работать самостоя
тельно. тем эффективней будет 
трудиться и бригада.

Огромное влияние на рабо
ту оказывает моральный кли
мат в бригаде. Во всем нуж
ны дружба, помощь, взаимо
выручка. Как развальцевать 
быстрее, как лучше подрезать 
металл, разобраться в черте
жах — в этом всегда помогут 
Суханов, Гусев, Шмотьев, Рас
торгуев, Решетников и дру
гие — настоящие мастера сво
его дела. В общем, если умеет 
один, значит сумеют все.

Вот вроде бы и все наши 
«секреты». Как видите, особен
ного ничего нет. Просто рабо
таем, как велит совесть. По 
собственному опыту знаю, что 
даже одно добросовестное вы
полнение дела — это уже по
ловина успеха. А если еще 
подойти к работе творчески, 
с высоким чувством ответствен
ности, то тогда и вообще лю
бая задача по плечу станет.

А. КОЙНОВ, 
бригадир 

слесарей-сборщиков.

пения тов. Елисеев), не предо
храняет от дождя. Влага попа
дает на электрооборудование 
подъемных кранов, и они вы
ходят из строя. А рабочие без 
кранов — как без рук.

Обращаемся к вам, руково
дители СУ «ВИЗстроя». Как 
можно быстрее устраните свои 
недоделки, создайте строите
лям нормальные условия для 
работы!

С. КАПЛАНОВ, 
начальник 

штаба «КП» 
стройки.

Экипаж вертолета 
работает в качестве 
монтажников, вернее, 
помогает строителям 
монтировать крупно
размерные царги ве
сом до десяти тонн.

Прежде чем присту
пить к такому сложно
му монтажу с вертоле
та, монтажникам из 
треста «Востокметал- 
лургмонтаж» пришлось 

подготовительную ра
боту. Все царги по сек
циям собрали на пло
щадках. Прослушали 
детальный инструктаж. 
После этого начали 
монтировать. Первые 
дни работы вертолета 
с монтажниками пока
зали хорошие резуль
таты. Царги на монтаж
ное положение уста
навливаются вертоле
том с допуском до 
3 миллиметров.

По предварительным 
подсчетам, примене
ние вертолета позво
лит сократить сроки 
монтажных работ на 
этом участке в 3—5 
раз, а также сэконо
мить сотни тысяч руб
лей.

Вместе с вертолет
чиками трудится брига
да монтажников С. И. 
Кукушкина из Перво
уральского монтаж
ного управления трес
та «Востокметаллург- 
монтаж».

...Во время торжественной 
манифестации на стадионе 
«Динамо» в Москве молодежь 
Страны Советов поклялась в 
верности партии. Родине, за
ветам Ленина. Эту клятву от 
имени всех юношей и девушек 
дали делегаты, посланные 
комсомольскими организация
ми республик, областей, горо-

в ОТ УРАЛЬЦЕВ
Все меньше дней остает

ся до открытия X Всемирного 
фестиваля молодежи и сту
дентов. Со всех концов пла
неты спешат, едут делегаты 
на форум молодежи. В сто
лицу ГДР везут они мечту 
свою о мире, твердую реши 
мость крепить антиимпериа 
диетическую солидарность 
юношей и девушек всех

НЕМ'ТОЛЬКО ЧП

ПРИЗНАНИЯ
ПЕНТАГОНА

ВАШИНГТОН, 19 
(ТАСС). Пентагон
что американская авиация на- 
чала массированные бомбар
дировки территории Камбод
жи с марта 1969 года, то есть

* JÇ V X/

МОЩНАЯ ВОЛНА
ФЕСТИВАЛЯ

дов на заключительные тор
жества Всесоюзного фестива
ля, состоявшиеся в столице на
шей Родины. Отсюда совет
ская делегация отправится в 
Берлин, на X Всемирный фес
тиваль молодежи и студентов.

Всесоюзный фестиваль в те
чение года, с июня 1972-го, 
мощной волной шел по стра
не, принимая рапорты о мно-

стран, добрые пожелания 
дружбы.

Вчера сделали кратковре
менную остановку в Сверд 
ловске делегации Северного 
Вьетнама и КНДР. От име 
ни свердловчан их приветст 
вовал секретарь обкома 
ВЛКСМ В. Воротников. Он 
передал пламенный привет 
от комсомольцев Среднего 

ИЮЛЯ, 
признал.

более чем за год до офици
ального объявления о воору
женном вмешательстве США 
в дела этой страны. В амери
канских военных сводках эти 
действия авиации выдавались 
'за налеты на Южный Вьет
нам.

Представитель Пентагона 
Дж. Фридхейм сообщил, что 
ежемесячно совершались «сот
ни самолетовылетов».

Газета «Нью-Йорк Таймс», 
ссылаясь на данные, получен
ные ею от осведомленных сот
рудников Пентагона, пишет, 
что начиная с марта 1969 го
да американскиие стратегиче-

гих славных делах. Он стал 
смотром боевых сил советской 
комсомолии. Юноши и девуш
ки присягали ему в верности 
чувству семьи единой, в вер
ности знамени интернациона
лизма. Фестивалю рапортова
ли об ударных делах и ценных 
починах молодые рабочие 
страны, участники конкурсов 
на лучшего по профессии, ме-
ханизаторы 
«Жатвы-73»,

и хлеборобы 
добровольцы

ударных комсомольских стро
ек. Участники художественной 
самодеятельности докладывали 
о новых талантах, молодые 
спортсмены и «рыцари» ГТО— 
о новых рекордах и массовой

Урала, пожелал счастливого 
пути.

С ответным словом высту
пили председатель Пхеньян
ского городского комитета 
Союза социалистической 
трудовой молодежи КНДР 
Чхве-Сонсу и вьетнамский 
машинист из города Нам-Ха, 
передовик соревнования Нгу
ен Ван Фук, еще недавно 
водивший боевые составы на 
фронт, а теперь — мирные 
поезда. Он сказал: «Мы бес
конечны взволнованы и 
горды тем, что находимся 
в городе Якова Свердлова, 
соратника Ленина. Моло
дежь Вьетнама знает сверд-

ские бомбардировщики «В-52» 
совершили около четырех ты
сяч налетов на Камбоджу.

ПРОВОКАЦИОННЫЕ
ДЕЙСТВИЯ ИЗРАИЛЯ

БЕЙРУТ, 19 июля. (ТАСС). 
Тель-Авив продолжает нагне
тать напряженность в районе 
границы с Ливаном.

Как сообщает газета «Аль- 
хайят», жители ливанских де
ревень, расположенных вбли
зи границы, отметили в среду

план по молоку животново
ды района выполнили на 
115 процентов, по мясу—на 
111.3 процента. по произ
водству яиц — на 122.8 про
цента. 450 животноводов 
района выполнили условия 
областного соревнования. В 
числе лучших — имена ком
сомольцев из комсомольско- 
молодежных коллективов 
молочнотоварных ферм; Лу- 
говской сЪермы колхоза 
имени 8 Марта. Горскин- 
ской Фермы колхоза имени 
Куйбышева. Гомзиковской 
фермы колхоза «Больше
вика. Среди молодых доя
рок на первом месте доярка 
племзавода «Пионер» ком
сомолка Любовь Ляпунова.

сдаче норм, комсомольские 
пропагандисты — о новых зна
ниях и кружках, красные сле
допыты — об успешном поис
ке адресов подвига...

Программа фестиваля была 
обширной. Она выполнена. 
Но с фестивалем мы не рас
стаемся — накал и яркое со
держание этих дней, энтузиазм 
и боевую готовность молоде
жи к новым славным делам 
комсомол берет на вооруже
ние в своей дальнейшей рабо
те. К этому призывает поста
новление ЦК ВЛКСМ «О под
готовке к 50-летию со дня при
своения комсомолу имени 
В. И. Ленина».

ловчан, ценит вашу помощь 
и поддержку, которую вы 
нам оказывали и оказывае
те. Нас разделяют тысячи 
километров, но мы знаем, 
что здесь, на далеком Урале 
у нас есть хорошие друзья. 
Мы желаем вам, уральцы, 
новых достижений в решаю
щем году пятилетки!»

Закончился митинг на пер
роне Свердловского вокзала.
Гостям вручили букеты 
тов. Пора расставаться, 
легатов ждет столица X 
мирного фестиваля.

Счастливого пути!

цве-
Де- 

Все-

необычную активность изра
ильских войск. Около пятиде
сяти различных израильских 
военных машин было пере
брошено вчера вдоль грани
цы между населенными пунк
тами Аль-Адиса и Тель,- Ан
Нухас.

В этот 
авиация 
галась в

же день израильская 
несколько раз втор- 
воздушное простран

ство Ливана и совершала про
вокационные облеты района 
Аркуб, а также населенных 
пунктов Ярин, Марун Ар-рас 
и Айтрун.

Сессия высшего органа 
государственной власти на
шей страны продолжает ос
таваться в центре внимания 
советской общественности.

19 июля в 10 часов утра 
в Кремле в зале заседаний 
палат Верховного Совета 
СССР началось третье засе
дание Совета Союза Вер
ховного Совета СССР.

Продолжительными апло
дисментами встретили де
путаты товарищей Ю. В. 
Андропова, А. А. Гречко, 
А. А. Громыко, А. П. Кири
ленко, Ф. Д. Кулакова, К. Т. 
Мазурова, Н. В.. Подгорного, 
В. В. Щербицкого, П. Н. Де
мичева, Г. В. Романова, 
М. С. Соломенцева, И. В. 
Капитонова, К. Ф. Кату
шева.

Председательствовал на 
заседании заместитель пред
седателя Совета Союза депу
тат Б. Е. Патон.

На заседании продолжа
лось обсуждение вопросов о 
состоянии и мерах по даль
нейшему совершенствова

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА СССР
О ГОСУДАРСТВЕННОМ НОТАРИАТЕ

Изложение доклада министра юстиции СССР 

депутата В. И. ТЕРЕБИЛОВА
Совет Министров Союза 

ССР, сказал министр, вно
сит на рассмотрение Вер
ховного Совета СССР про
ект закона Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик «О государственном но
тариате». Позвольте доло
жить этот законопроект.

Что же является главным 
в работе нотариата или, дру
гими словами, в чем суть 
его деятельности?

В повседневной жизни 
все граждане, используя 
свои конституционные пра
ва, вступают в различные 
правоотношения друг с дру
гом или с государственны
ми и общественными орга
низациями.

Эти отношения, как пра
вило. оформляются путем 
заключения договоров или 
получают иное официальное 
оформление.

Далее докладчик сообщил, 
что ежегодно нотариусы:

Удостоверяют около 300 
тысяч договоров о купле- 
продаже и дарении жилых 
домов, без чего такой дого
вор не будет действитель
ным;

Выдают более 300 тысяч 
свидетельств о праве на на
следство, без которого нель
зя получить наследство;

В обязанности нотариусов 
входит удостоверение заве
щаний и самых различных 
доверенностей, без чего они 
недействительны;

Нотариусу можно сдать 
на хранение важные доку
менты;

Нотариусы свидетельству
ют подписи на документах;

Они передают в офици
альной форме заявления 
граждан и организаций дру
гим гражданам и организа
циям, а также совершают 
многие другие нотариальные 
действия, существенно за
трагивающие права и инте
ресы граждан.

За последнее время Вер
ховный Совет СССР принял 
ряд важных законов. Назре
ла необходимость в приня
тии и нового основного за
конодательного акта о но
тариате. Это необходимо для 
того, чтобы советский нота
риат действовал более 
эффективно и его деятель
ность отвечала бы совре
менным условиям жизни об
щества.

В докладе дана характери

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ УКАЗОВ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Изложение доклада секретаря Президиума 

Верховного Совета СССР 

депутата М. П. ГЕОРГАДЗЕ
В истекший период Пре

зидиум Верховного Совета 
СССР, сказал он, продолжал 
работу по реализации Дирек
тив XXIV съезда КПСС и 
решений Верховного Совета 
СССР, издал ряд Указов по 
вопросам государственного, 
хозяйственного и социально- 
культурного строительства.

20 сентября 1972 года 
был принят закон СССР о 
статусе депутатов. Он рас
ширил полномочия депута
тов всех звеньев Советов, 
усилил гарантии депутат
ской деятельности.

25 декабря 1972 года 
принят Указ «О прекраще
нии взимания налогов с за
работной платы рабочих и 
служащих в размере до 70 
рублей в месяц й снижении 
ставок налогов с заработной 
платы до 90 рублей в ме
сяц». Предусмотрено, что 
Указ вводится в действие по
степенно по районам СССР 
одновременно с повышением 
в соответствующем районе 
минимальной зарплаты до 
70 рублей в месяц для рабо
чих и служащих производст
венные отраслей народного 
хозяйства.

В связи с присоединением 
СССР к Всемирной (Женев
ской) конвенции об автор

нию народного образования 
в стране и о проекте Основ 
законодательства Союза 
ССР и союзных республик 
о народном образовании.

На трибуне — первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ де
путат Е. М. Тяжельников. 
Ленинский комсомол, сказал 
он, полностью одобряет и 
безраздельно поддерживает 
внутреннюю и внешнюю по
литику Центрального Коми
тета партии, Советского го
сударства.

Комсомольцы и молодежь 
с большим интересом встре
тили проект Основ законо
дательства Союза ССР и 
союзных республик о на
родном образовании, приня
ли активное участие в его 
обсуждении. В нем обобще
ны и облечены в правовую 
форму важнейшие положе
ния по развитию системы на
родного образования, кото
рые разработаны в докумен
тах нашей партии, в трудах 
Леонида Ильича Брежнева.

стика проекта закона о го
сударственном нотариате, 
который состоит из четырех 
разделов, содержащих 32 
статьи.

В первом разделе содер
жатся общие положения, оп
ределяющие задачи государ
ственного нотариата; законо
дательство, во исполнение 
которого организуется его 
деятельность; органы, рсу- 
ществляющие руководст- 
вЪ государственным нотариа
том, а также основные прин
ципы его деятельности.

Во втором разделе зако
нопроекта определена ком
петенция государственных 
нотариальных контор, испол
нительных комитетов город
ских, поселковых, сельских 
Советов депутатов трудящих
ся и консульских учрежде
ний СССР по совершению 
ими нотариальных действий.

В третьем разделе проекта 
устанавливаются основные 
правила совершения нота
риальных действий.

В связи с расширением 
внешних экономических и 
иных связей в государствен
ных нотариальных конторах 
Советского Союза из года в 
год увеличивается количест
во нотариально оформляе
мых документов, предназна
ченных для действия за гра
ницей. Если несколько лет 
тому назад в нотариальных 
конторах за год оформля
лось около 6 тысяч -доку
ментов для действия в 9 
странах, то уже в прошлом 
году оформлено в нотариаль
ном порядке более 70 тысяч 
документов, предназначен
ных для действия в 72 стра
нах.

Исходя из того, что наша 
страна будет развиваться в 
условиях растущего внешне
торгового экономического и 
научного сотрудничества, ' в 
представленном проекте 
предусмотрен специальный 
раздел (IV), регламентирую
щий вопросы применения за
конодательства о государст
венном нотариате к иностран
цам и к лицам без граждан
ства.

В проекте постановления 
Верховного Совета Союза 
ССР о порядке введения в 
действие закона СССР о го
сударственном нотариате 
предлагается ввести его в 
действие с 1 января 1974 
года.

ском праве, продолжал М. П, 
Георгадзе, Президиум Вер
ховного Совета Указом от 
21 февраля 1973 года внес 
изменения и дополнения в 
Основы гражданского зако
нодательства Союза ССР и 
союзных республик. Эти из
менения касаются вопросов 
охраны авторских прав. Пре
дусматривается, в частно
сти, продление срока охраны 
авторского права.

Несколько изменен поря
док перевода произведений 
на другие языки. В соответ
ствии с новым Указом пере
вод произведения на другой 
язык в целях его выпуска в 
свет допускается не иначе 
как с согласия автора или 
его правопреемников. Ука
зом признаны утратившими 
силу основы авторского пра
ва 1928 года, ныне устарев
шие.

Указом от 16 мая 1973 
года Президиум Верховного 
Совета СССР признал ча
ст лчно утратившим силу 
Указ от 25 января 1960 го
да «О пособиях по времен
ной нетрудоспособности ра
бочим и служащим, ушед
шим с предыдущей работы 
по собственному желанию»,

(ТАСС).
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Союз нерушимый

АЭС В ЗАПОЛЯРЬЕ
За Полярным кругом, на Кольском полуострове, строится 

атомная электростанция мощностью 880 тысяч киловатт. 
Уже завершены строительно-монтажные работы на первом 
энергетическом блоке мощностью 440 тысяч киловатт.

Кольская АЭС — молодежная стройка. Из разных горо
дов страны приехали сюда молодые специалисты строить 
АЭС и город, в котором будут жить. Молодежь привлекает 
не только романтика, но и грандиозные планы преобразова
ния Севера. Здесь практически неограниченный простор 
для приложения своих сил, проявления способностей.

Мой гид по АЭС — оператор реакторного цеха Владимир 
Щеглов — в этих краях родился, вырос, окончил школу. 
После завершения учебы в Ленинградском политехниче
ском институте он вернулся на родной Север, теперь уже 
город атомостроителей.

Недавно архитекторы на выставке проектов познакомили 
атомостроителей с будущим их города, с проспектами и 
парками. Дворцом культуры, плавательным бассейном, яхт- 
клубом. Удалось весьма органично вписать город и АЭС в 
северный пейзаж. Город растет вместе с АЭС. К пуску стан
ции построены десятки современных домов, школа на 1300 
детей, которая так быстро оказалась тесной, что решено по
строить вторую, детские сады, завершается строительство 
тепличного комбината, который получит электроэнергию от 
АЭС и будет круглый год давать свежие овощи. «Искусствен
ное солнце», которое зажгут атомостроители в своем горо
де, возвестит о победе дня над холодом и полярной ночью.

Началось строительство■ второй очереди АЭС. А первый 
энергоблок проходит «горячие» испытания в преддверии пу
ска.

Ю. КАВЕР. 
(АПН).

ДАЛЬНЕВОСТОЧНАЯ 
КЕРАМИКА

В Хабаровске вступило в строй новое предприятие — за
вод художественной керамики. В просторных, светлых по
мещениях установлено современное, высокопроизводитель
ное оборудование, предусмотрен максимум удобств для ра
бочих и служащих.

Получена первая пробная партия глазурованных изде- 
.лий — нарядные керамические кружки, украшенные рисун
ками дальневосточного пейзажа. Завод будет ежегодно 
выпускать 300 тысяч штук многоцветных керамических' чай
ников, молочников, различных сувениров.

Продукция завода будет отправляться во все концы стра
ны.

Е. БУГАЕНКО.
(АПН).

Хабаровск.

В ТОТ ДЕНЬ строительная 
площадка «широкопол- 

ки» словно помолодела. При
шли выпускники 10-х классов 
сюда с транспарантами и ло
зунгами. У каждого класса был 
свой девиз: «Даешь 150 про
центов!» — призывно алел ку
сок кумача в одном месте. 
«Школа № 68 работает на Все
союзной комсомо л ь с к о й 
стройке!» — извещал другой.

Трудились ребята здорово. 
Вечером строители подняли в 
их честь над высокими кор
пусами будущего стана широ
кополочных балок алый флаг. 
Такой иести удостаивается да
же не каждая кадровая брига
да. Но бывшие школьники по
работали действительно на 
славу.

Весной позвонили из школы 
№ 68 Нижнего Тагила парторгу 
стройки Геннадию Ивановичу 
Бабайлову. Просили прийти на 
вечер старшеклассников и рас
сказать, как работают метал
лурги НТМК и строители ши
рокополочного стана. Дело 
привычное — не один уже де
сяток лет Геннадий Иванович 
желанный гость во многих 
школах города. Подумал он и 
говорит: «Вы мне списки ре
бят выпускных классов дайте 
и сделайте пометки, где их ро
дители трудятся...»

На том и договорились. Но 
каково же было удивление 
ребят, когда Геннадий Ивано
вич стал рассказывать не про
сто о профессиях, а о людях, 
которые ими владеют, об от
цах и матерях учеников. Мно
гих он знает лично — работает 
Бабайлов на комбинате не 
один десяток лет.

— Есть такая специальность 
на заводе металлоконструк
ций — вальцовщик. Не тот, 
что каУает металл на стане, а 
уже из готового проката де
тали нужные нашей стройке по 
чертежам гнет. Интересная, 
очень ответственная работа,— 
говорил Геннадий Иванович.— 
Среди вас сидит Люда Журав
лева. Так вот ее отец и вла
деет этой специальностью. Я 
бы назвал его рабочим с 
большой буквы. Судите сами: 
отличный производственник и

ПОМОЛОДЕЛА СТРОЙКА ж
общественник, добрый настав
ник молодых рабочих, хороший 
воспитатель. За свой труд на
гражден орденом Октябрьской 
Революции, Молодым людям 
порой кажется, кто какая-то из
бранная, отдельная специаль
ность только романтична. А я 
знаю сотни людей, которые 
влюблены в свою работу, не 
мыслят себя без нее.

Геннадий Иванович расска
зал о матери Наташи Хохло
вой, Евгении Даниловне. Она 
работает в сортопрокатном 
цехе НТМК, владеет специаль
ностями оператора, сдатчицы, 
уважаемый в коллективе че
ловек. Много теплых слов бы
ло сказано и о матери Лены 
Грубенко, Злате Николаевне, 
которая также работает на 
НТМК машинистом мостового 
электрокрана.

Долго просидели в тот ве
чер ребята. Говорили и о 
планах на будущее, о избран
ной специальности, о том, что 
путь к настоящему рабочему 
мастерству нисколько не лег
че, чем учеба в техникуме или 
институте, а порой и трудней, 
что грань между трудом ин
женера и рабочего на высоко
механизированных предприя
тиях подчас чисто условная. 
Геннадий Иванович больше 
рассказывал о людях, кото
рых знают сами ребята, ста
рался раскрыть тонкость и от
ветственность их труда.

А перед выпускными экза
менами комсомольцы пригла
сили его на свое собрание...

— Геннадий Иванович! А 
что бы вы нам предложили та
кое сделать, чтоб на всю 
жизнь запомнилось?

Бабайлов усмехнулся: тако
го вопроса он не ожидал, да 
и ответить на него не просто.

— Когда кто-то подскажет,

сделать легче. А сами вы раз
ве маленькие? Есть у десяти
классников хорошая тради
ция: после выпускного вечера 
они приходят туда, где прохо
дят всенародные торжества, 
возлагают цветы к памятни
кам выдающихся деятелей на
шего государства.

Мое предложение такое: 
пусть каждый выпускник шко
лы отработает безвозмездно 
хотя бы по одному дню. Не 
важно, где. Главное, он оста
вит о себе память. Приятно 
приехать в село или город, 
прийти на завод или стройку, в 
которые ты вложил пусть 
скромную маленькую частицу 
труда. Пусть каждый зарабо
тает по три—пять рублей. В 
нашем городе ежегодно за
канчивают школы тысячи 
молодых людей. Посчитайте, 
какую пользу принесут вы
пускники.

И вот в честь ребят из 68-й 
и 85-й школ строители подняли 
флаг. От выпускников не от
стали и учащиеся девятых 
классов. Всего в тот день на 
объектах широкополочнрго 
стана работало 150 человек.

Об инициативе учащихся 68-й 
и 85-й школ Г. И. Бабайлов 
сообщил в горком ВЛКСМ. 
Там ее одобрили, обещали об
судить и поддержать, но даль
ше слов дело не пошло. А сей
час уже ничего не вернешь. 
Жаль, конечно. Не так часто 
у нас рождаются ценные начи
нания, чтобы их не замечать, 
не поддержать конкретным 
делом. Думается, что в буду
щем году горком комсомола 
Нижнего Тагила, горкомы и 
райкомы других городов об
ласти поддержат инициативу 
выпускников 68-й и 85-й ниж
нетагильских школ.

П. ВАСИЛЬЕВ.

ПОСВЯЩЕНИЕ
В ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКИХ УЧИЛИЩАХ 

НАШЕЙ ОБЛАСТИ ПРОШЛИ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ВЫ
ПУСКНЫЕ ЭКЗАМЕНЫ. НЕСКОЛЬКО ТЫСЯЧ РЕБЯТ И 
ДЕВЧАТ, ЕЩЕ ГОД—ДВА НАЗАД НЕ ИМЕВШИХ НИКА
КОЙ СПЕЦИАЛЬНОСТИ, ПОЛУЧИЛИ АТТЕСТАТЫ О ПРИ
СВОЕНИИ ИМ РАБОЧЕЙ ПРОФЕССИИ И ВЛИЛИСЬ В 
КОЛЛЕКТИВЫ ФАБРИК И ЗАВОДОВ, СОВХОЗОВ И КОЛ
ХОЗОВ.

О ПРАЗДНИКЕ ПОСВЯЩЕНИЯ В РАБОЧИЕ В ОДНОМ 
ИЗ СВЕРДЛОВСКИХ ТЕХНИЧЕСКИХ УЧИЛИЩ РАССКА
ЗЫВАЕТ СЕГОДНЯ РЕПОРТАЖ НАШЕГО ФОТОКОРРЕ
СПОНДЕНТА ЛЬВА БАРАНОВА И МАСТЕРА ПРОИЗВОД
СТВЕННОГО ОБУЧЕНИЯ БОРИСА ПУТИЛОВА.

ИЮЛЬСКАЯ СТРАДА
День ото дня раздвигает границы жатва на полях России. 

Земледельцы наращивают темпы уборки зерновых, стремят
ся собрать богатый урожай в сжатые сроки, не потеряв на 
нивах ни колоска, ни зернышка.

В неблагоприятных условиях дождливой погоды трудятся 
нынче механизаторы Ставрополья. Однако хлеба скошены с 
такой же площади, что и в прошлом году к этой дате. С мил
лиона гектаров, составляющих половину посевов колосовых, 
валки уже обмолочены. Каждый гектар дает в среднем 
20,1 центнера зерна — на семь центнеров больше прошло
годнего и на полтора выше плана. Элеваторы края приняли 
свыше 650 тысяч тонн зерна.

Организованно ведут продажу ценной продовольственной 
культуры — пшеницы колхозы и совхозы Ростовской обла
сти. Оказывая помощь хлеборобам, работники автотранспор
та, «сельхозтехники», ряда предприятий создали 2100 авто
поездов, которые рассчитаны на перевозку ста тысяч тонн 
зерна за двухсменный рабочий день.

(ТАСС).

Комсомольская
честь

Все в колхозе «Большевик» 
знают управляющего первым 
отделением Семена Егорови
ча Шабунина. В период посев
ной кампании или уборочной
страды, в сенокос или 
ний период не ищите 
правлении колхоза; он

в зим-
его в
всегда

взнос
СОЛ ДА ТА

там, где нужна помощь руко
водящего работника, где он 
нужен людям, чтоб что-то под
сказать, помочь и одобрить. 
Семен Егорович живет нужда
ми и заботами колхоза, его 
повседневными планами.

У бывшего гвардейца, кава-

лера двух 
изгладится 
шая война.
трудового

орденов Славы, не 
в памяти прошед- 

После тяжелого 
дня о ней напо-

минают раны да документы 
военных лет: орденские книж
ки и благодарности.

Не так давно на митинге у 
памятника погибшим воинам в 
селе Басманово коммунист 
С. Е. Шабунин подарил ком
сомольцам и пионерам Бас- 
мановской восьмилетней шква
лы свой комсомольский би
лет. Этот билет под номером 
13098819 он получил в июне 
1941 года в Буткинском рай
коме ВЛКСМ и ушел на фронт. 
Храбро сражался на полях 
войны Семен Шабунин — о 
том свидетельствуют награды. 
Осенью 1944 года в оДном из 
боев Шабунина тяжело рани
ло. Пуля попала в грудь, про
бив и комсомольский билет.

Август 1944 года — последняя 
дата уплаты членских взносов. 
Очень бережно хранил он би
лет, а сейчас передал детям, 
чтоб знали они, что такое вой
на, что такое долг комсо
мольца.

Сыновья Шабунина, тоже
комсомольцы, отслужив в 
мии, вернулись в родное 
зяйство. Михаил работает 
самосвале, Сергей крутит

ар- 
хо-
на 

ба-
ранку служебного автобуса. А 
дочь Галина, восьмиклассница, 
лишь недавно стала членом 
ВЛКСМ.

А. МЕТЛЕВ. 
с. Басманово 
Талицкого района.

И НЕУПЛАЧЕННЫЕ ВЗНОСЫ
Уважаемая редакция!
Вот передо мной лежат два 

комсомольских билета, остав
ленных у вахтера нашего об
щежития. С фотографий смот
рят две девушки. Трудно, ко
нечно, определить, что выра
жает взгляд на маленькой фо
тографической карточке, еще 
труднее представить самих 
этих девушек. Вероятно, когда 
они получали комсомольские 
билеты, вспоминали Зою Кос
модемьянскую, Лизу Чайкину, 
давали клятву на верность 
комсомолу. Но я не знаю, что

Мне хочется, уважаемая ре
дакция, познакомить вас с 
этими девушками. Гриценко 
Наталья Николаевна, 1953 года 
рождения. Вступила в комсо
мол в феврале 1968 г. Билет 
выдан Асбестовским горко
мом комсомола. Членские 
взносы не плачены с сентября 
1972 года. Боровка Ираида 
Дмитриевна. 1954 года рожде
ния. Вступила в комсомол в 
феврале 1968 г. Билет выдан 
Березовским горкомом ком
сомола.

Обе девушки работают элек-

ния личности. Они стали у них 
пропуском в общежитие для 
подруги или друга. Поэтому 
билеты и оказались у вахтера.

энергомонтажа», комсомоль
ский билет оказался
тателя общежития по 
мне не известной.

у воспи- 
причине,

Мне пришлось 
с комсомольским

встретиться

комсомолки Татьяны
ской

билетом 
Червов-

Вот так относятся к своим

студентки подготови
тельного курса экономическо
го института, которая также 
проживает в этом общежитии. 
Комсомольский билет был от
дан вахтеру в обмен на утюг. 
Когда я с Червовской загово
рил и спросил: разве можнц 
так комсомольцу поступать с

комсомольским билетам неко
торые комсомольцы.

Мне непонятно, стоят ли 
■ где на учете эти комсомоль

цы? Если'стоят, тогда почему

не интересуются их жизнью, 
их делами, поведением. Если 
бы занимались с ними, подоб- 

* ные комсомольцы не исполь
зовали бы комсомольские би
леты вместо удостоверения 
личности.

переживали девушки в 
торжественный момент, и

тот 
по-

тромонтажниками участка

не платят членские 
чему ими никто 
ресуется? Если не 
учете—значит, их'

взносы, ло
не инте- 
стоят на 

где-то «по-

этому гадать не буду. По край
ней мере, они должны знать, 
что комсомольцы времен 
гражданской и Великой Оте
чественной войн шли в бой с
комсомольским
сердца 
жечкой

и что
билетом у 

красной кни-
члена ВЛКСМ нужно

дорожить.

«Электроуралмонтаж», прожи
вают в общежитии Средне
уральского стройуправления 
треста «Уралэнергострой».

Возможно, они неплохие 
работницы, но речь идет об от
ношении к комсомольским до
кументам. Эти девушки ис
пользуют свои комсомольские 
билеты в качестве удостовере-

комсомольским билетом, она • 
не только не смутилась, а, на
оборот, возмутилась, что ей не 
дают взамен комсомольского 
билета утюг, возмутилась мо
им вмешательством.

А у слесаря-монтажника, 
только что закончившего обу
чение в Березовском ГПТУ, 
Виктора Клепикова, работаю
щего сейчас на участке «Урал-

теряли» в горкомах комсомо
ла и плохо -ищут, а эти ком
сомольцы сами уже потеряли 
свою комсомольскую совесть.

Мне, комсомольцу с 1936 го
да, теперь коммунисту, боль
но и обидно, когда встре
чаешься с подобными явле
ниями. Видимо, где-то недора
ботали, упустили их из виду, 
да и сейчас, на участках, где 
эти молодые люди работают,

Как вы воспримете мое 
письмо, уважаемая редакция, 
я не знаю, но я написал вам 
то, что меня серьезно обеспо
коило. Пора призадуматься 
некоторым комсомольским 

‘ организациям над фактами ха
латного отношения к комсо
мольским документам.

С уважением к вам
А. КУРМАЧЕВ, 

инженер 
по производственно

техническому обучению 
Среднеуральского 

строительного 
управления.

Среднеуральск.

ОБРЯД посвящения не 
нов. Испокон веков 

существовали разные тор
жественные посвящения. По
священия в сан, в рыцари, в 
академики и даже — коро
нация — посвящение в ца
ри, короли и прочие импе
раторы. Но если торжест
венности, пышности и мрач
ности — в средние века — 
у этих посвящений нельзя 
было отнять, то радости, 
солнечной яркости нашего 
праздника, его социальной 
значительности все другие 
посвящения могли бы поза
видовать. Ибо ребятам вру
чался не рыцарский меч. не 
скипетр и держава — сом
нительные фетиши силы и 
власти — им вручался до
кумент с советским гербом 
на обложке — истинный 
знак силы и власти. Силы— 
потому, что он подтверждал 
их умение и мастерство, их 
рабочий разряд, власти — 
потому, что узаконивал их 
посвящение в самый вели
кий класс земного шара — 
в советский рабочий класс!

...Техническое училище 
№ 2, вознесенное на Уктус- 
ское предгорье на стык шум
ных заводов с молчаливым 
сосновым бором, по праву 
считается одним из лучших 
в области. И по культуре 
досуга, и по Серьезности 
х-чения, и по важности тру
да.

За два десятка лет свое
го существования оно под
готовило столько квалифи
цированных специалистов, 

что сейчас костяк почти всех 
химических заводов нашего 
города составляют его вы
пускники. И вот в июле ны
нешнего года на завод 
РТИ пришло из училища 
160 человек, на шинный — 
125, на завод медпрепара- 
тов — 38, на завод пласт
масс — 30. Всего 389 че
ловек. Из них 25 молодых 
специалистов получили ат
тестаты с отличием (что 
обеспечивает им сейчас 
привилегированные условия 
приема в вузы) и почти 
100 — с похвальными ли
стами и повышенными раз
рядами.

И посвящение их в рабо
чие-химики стало истинным 
праздником.

Но каждому празднику 
предшествуют будни — 
трудные, но тоже в общем 
радостные.

Занятия в учебных каби
нетах и мастерских, произ
водственная практика на за
водах — (на одном из сним
ков вы видите, как вчераш-1 
ний гепетеушник, а сегод
няшний сборщик автопокры
шек 7-го разряда Владимир 
Вечкаев знакомится С обка
точным станком...)

Переводные, а в заключе
ние выпускные — послед
ние, квалификационные — 
экзамены; вот они, буду
щие, нет, уже настоящие 
аппаратчицы шинного произ
водства держат ответ перед 
строгой комиссией. Но как 
ни была строга высокая ко
миссия, а Любови Назаро
вой (она отвечает у доски)и 
ее подругам Тамаре Киселе
вой и Ольге Сазоновой она 
решила выдать аттестаты 
самой высокой пробы — с 
отличием!

Но вот, наконец, все по
зади.

В празднично убранном 
актовом зале, под звуки ор
кестра состоялось торжест
венное и радостное посвя
щение. Благословить вступ
ление ребят на рабочую сте
зю пришли партийные и хо
зяйственные руководители

Наш комментарий-------------------
Эти два письма пришли в редакцию почти одно

временно. Они не могут никого оставить равнодуш
ными. w w

Два письма. Комсомольский билет, пробитый пу
лей, и билет, отданный в залог под утюг. Красная 
книжечка, бережно хранимая со времен воины, и 
билет комсомольца, забытый у вахтера общежития. 
Факты, о которых с болью сообщает коммунист 
Курмачев, исключительные, из ряда вон выходящие, 
но, тем не менее, они есть. Случаи, когда отдельные 
комсомольцы халатно относятся к своим комсомоль
ским документам, бывают не только в Среднеураль- 
ске. Об этом свидетельствуют персональные дела, ко
торые нередко приходится разбирать горкомам и 
райкомам ВЛКСМ. Не снялся с учета... потерял ком
сомольский билет... использует билет в качестве 
удостоверения личности... А ведь именно через отно
шение к комсомольскому билету проверяется отно-
шение к комсомолу, его делам.

...Годы разрухи. Комсомольские собрания после 
тяжелого трудового дня. Полуголодные, полуодетые 
парни и девушки принимают резолюции, похожие на 
клич: «Даешь ударный труд!» В прокуренном поме- 

становится красно от красных книжен, под
высоко над головой. А нан тут не вспомнить 
Краснодона и первый в условиях подполья 
в комсомол! С каким трепетом и волнением 

“ - —------- Юркин.

щении 
нятых 
героев
прием - ...--------------- - -—.............
берет в руки комсомольский билет Радик
Пусть-----------------“ ------------— ^^.0 «HOHLвременный, самодельный, зато теперь эта кни
жечка навсегда связала его с Ленинским комсомо
лом. Он зашьет этот билет в подклад пиджака, чтобы
никогда не расставаться с ним. Пуля ударила в грудь 
солдата Шабунина и пробила комсомольский билет. 
И это был высший взнос комсомольца военного по
коления.

Да, сейчас другое время. В комсомольца не стре
ляют из-за угла. На свое собрание он идет открыто, 
не ри.скуя быть схваченным смертельным врагом. Но 
разве теперь нет случаев, когда нужно встать во 
весь рост и повести за собой других — на штурм 
тайги, на рекорд, на борьбу с формализмом, раз
гильдяйством, хулиганством? Это будет главным 
взносом комсомольца.

На всю страну известен подвиг комсомольца Ана
толия Мерзлова из Рязанской области. Августовским 
днем он работал на скирдовании соломы. Вспыхнула 
скирда, и огонь перекинулся на стоящий рядом 
траКтор. Анатолий бросился спасать трактор и погиб. 
Человек в нашем обществе во много раз дороже 
какого-то трактора, и никто бы никогда не послал 
Анатолия на опасный риск в мирное время. Комсо
молец сделал это по внутреннему убеждению, не 
раздумывая ни секунды. Бросился в пламя, как сол
дат Шабунин в атаку...

Рядом с подвигом, рядом с большими делами ком
сомольцев на заводах, стройках, в полях поступки 
юношей И девушек, о которых написал корреспон
дент из Среднеуральска, выглядят до того мелоч
ными и унизительными для члена ВЛКСМ, что 
о них не хочется говорить. Но и молчать нельзя, 
потому что дело даже не в неуплаченных взносах и не 
в билете, отданном в залог. По большому счету — 
дело в мировоззрении этих отдельных юношей и 
девушек, которые ничему не научились за годы пре
бывания в комсомоле, не прониклись уважением к его 
традициям, не поняли, что оказались на обочине 
кипящей жизни. Они забыли, что билет, спокойно 
положенный на стол вахтера, цвета крови, пролитой 
ради того, чтобы эти самые юноши и девушки могли 
работать, учиться, мечтать о будущем.

Комсомол сегодня прочен идейно и организационно, 
он накрепко связан с революционными, боевыми и 
трудовыми традициями, велик сегодняшними делами. 
В его рядах миллионы с честью носящих комсомоль
ский билет, достойно выполняющих свой комсомоль
ский долг.

Комсомол не пострадает от того, что несколько 
человек утаивают свою принадлежность к нему. 
Утаивают — только так можно понимать неуплату 
членских взносов в течение нескольких месяцев и 
«забытый» у вахтера билет. Надо называть вещи 
своими именами: человек, который^ в течение трех 
месяцев не платил взносы, который не участвует в 
жизни одной из первичных организаций, а тем более 
не знающий, где его комсомольский билет, — уже 
не комсомолец, а дезертир, пусть даже его еще не 
исключили и где-то он формально еще числится.

Прав тов. Курмачев, поднимая и другой вопрос: 
почему комсомольцами, о которых он пишет, не ин
тересуются комсомольские организации? Почему, ес
ли они стоят на учете, их не хватились, не спросили, 
где у них комсомольские билеты?

Редакция газеты надеется, что комитеты комсо
мола участка «Энергоуралмонтаж» и треста «Урал- 
электромонтаж» разберутся с фактами, изложенными 
в письме тов. Курмачева, и сделают соответствую
щие выводы.

В то же время мы надеемся, что затронутые здесь 
вопросы взволнуют наших читателей и разговор о 
комсомольской чести будет продолжен ими на стра-
ницах газеты.

В. КОСТЮКЕВИЧ,
заведующий отделом комсомольской 

жизни и молодежных проблем «На смену!».

С нарушителей дисциплины

«УШЛИ
В СТОЛОВУЮ»

По поводу корреспонденции 
«Ушли в столовую», опублико
ванной в газете «На смену!» 
31 мая, сообщаем, что она об
суждалась на заседании ком
сомольского бюро, на комсо
мольском собрании цеха фор
мовой техники и на заседа
нии заводского комитета ком
сомола.

! Факты нарушений трудовой 
дисциплины некоторыми ком
сомольцами и слабой воспита
тельной работы комсомольско
го бюро цеха формовой техни
ки подтвердились. А. Валиах

метова и Н. Ершова строго 
предупреждены. Л. Киселевой 
и Н. Чертовой объявлены вы
говоры. Н. Якунина и 3. Таку- 
шевич в настоящее время на 
заводе не работают.

Заводской комитет комсомо
ла постановил: активизировать 
деятельность цехового «Комсо-

строгий спрос!

БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

2 1

• бюро действенности •

мольского прожектора» по вы
явлению резервов производ
ства, вскрытию нарушений тру
довой и технологической дис
циплины; цеховому бюро сис
тематизировать работу по пре
дупреждению нарушений и 
разбору нарушителей; секре
таря комсомольской организа
ции В. Сафонову предупредить 
за недостаточную воспитатель
ную работу.

В. ЛАВРОВ, 
.секретарь комитета 

комсомола Свердловского 
завода резиновых 

технических изделий.

химических заводов, пере
довые рабочие. И среди 
них — Герой Социалистиче
ского Труда, аппаратчик 
РТИ Иван Иванович Чагин 
и недавняя выпускница, те
перь лучшая работница 
шинного завода, владеющая 
личным клеймом качест
ва, — Надежда Сапожнико
ва, которую в училище еще 
помнят как Надю...

— Я сегодня имел сча
стье, — сказал директор 
шинного завода Константин 
Нйколаевич Карамелев, — 
пожать некоторым из вас 
руку и дать напутствие в 
дорогу. Вы взволнованы, и я 
тоже взволнован: вы всту
паете в самостоятельную 
жизнь, и вас ждет хорошее 
будущее, вас, я верю, ждет 
счастье... Счастье — что 
это? Одна наша девушка на 
диспуте очень верно, поглуб
же многих философов, ска
зала: мое счастье в том, что 
я охотно, с удовольствием 
иду на работу, а закончив 
ее, с удовольствием иду до
мой... Счастье — в полноте 
и гармоничности жизни... 
Наш шинный завод молод и, 
в отличие от других заво
дов, не имеет еще прави
тельственных наград и вы
соких званий. Но я, мы все 
верим, что с вашей помо
щью, вашим и нашим тру
дом он завоюет и эти награ
ды, и эти звания...

...И вот (на снимке) по
следняя выпускница нынеш
него года Нина Плотникова 
получает диплом и похваль
ную грамоту. Ее посвяща
ют в трудовую жизнь мастер 
производственного обуче
ния Н. Г. Атапина, отдав
шая ей год.-жизни и трудов, 
руководитель камерного це
ха В. И. Старков, под нача
лом которого Нина теперь 
будет работать, и начальник 
заводского отдела техучебы 
М. М. Хацкелевич. Проис
ходит, так сказать, переда
ча из одних заботливых рук 
в другие руки—чтоб девуш
ка могла и дальше успешна 
шагать в свое рабочее сча
стье. А ведь, думалось, 
жизнь пойдет иначе: после 
десятилетки Нина поступи
ла в больницу, сидела в ре
гистратуре. А потом взяла и 
все повернула. В сторону 
шинного производства. И по 
лицу, по улыбке Нины Плот
никовой понятно — счастли
вый ли это поворот...

Закрылись стеклянные 
двери училища. По широкой 
лестнице спускаются вы
пускники к заводу.

Или спуска не будет? 
Будет вечный подъем!

Б. ПУТИЛОВ.
Снимки Л. БАРАНОВА.

«ОБРАТНЫЙ
ЭФФЕКТ»

Материал «Обратный эф
фект», опубликованный 27 ап
реля, обсуждался на совеща
нии руководителей цехов и от
делов фабрики «Спортобувь». 
На нем присутствовали пред
седатель фабкома и секретарь 
партийной организации.

В цехах также были проведе
ны рабочие собрания, на кото
рых обсуждалось поведение 
нарушителей трудовой дисцип
лины.

По фабрике издан приказ, в 
котором обращается внимание 
всех руководителей на усиле
ние воспитательной работы.

Работники отдела труда, от
дела кадров и «Комсомоль
ский прожектор» провели ряд 
проверок по использованию 
рабочего времени. На основа
нии их сделаны выводы и раз
работаны рекомендации по 
улучшению трудовой дисцип
лины.

КОКОРИН, 
директор фабрики.

АНТРОПОВА, 
секретарь парткома.

БОРИСОВА, 
председатель 

фабкома профсоюза.
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Навстречу X Всемирному фестивалю молодежи и студентов

ПОСЛАНЦЫ ЮНОСТИ ФРАНЦИИ
Корреспондент АПН в Париже встретился с секрета

рем-координатором французского национального комитета 
по подготовке к X Всемирному фестивалю молодежи н 
студентов Аланом Акасом и попросил его рассказать, как 
молодежь Франции готовится к предстоящему форуму.

«— Французский 
нальный комитет по

пацио- 
подго-

товке к фестивалю, объеди
няющий около 40 представи
тельных молодежных орга
низаций нашей страны, — 
рассказывает А. Акае,—был 
создан в сентябре прошлого 
года в ходе кампании, прохо
дившей под лозунгом: «Нель
зя терять минуты —Вьетнам, 
Индокитай должны побе
дить».

В рамках подготовки к фе-

стивалю молодежная комис
сия Всеобщей конфедерации 
труда Франции развернула 
по всей стране массовую кам-
панию по сбору 
среди молодежи 
шее признание 
Демократической

подписей 
за скорей- 

Германской 
Республи.

ки. Сегодня мы с удовлетво
рением констатируем: фести
валь будет проходить именно 
в столице суверенного немец
кого государства рабочих и 
крестьян, признанного огром-

ным числом стран мира.
Французская молодежь бу

дет широко представлена на 
берлинском форуме. В ее сос
тав войдут около 1000 чело
век, представляющих различ
ные политические, общест
венные, культурные, религи
озные, спортивные и прочие 
организации.

Сейчас выборы представи
телей на местах уже заканчи
ваются. Во французской де
легации будет представлена 
молодежь всех департаментов 
страны. Однако желающих 
участвовать в фестивале го
раздо больше, чем мест, ко
торыми мы располагаем. В 
эти дни в инициативный ко-

митет ежедневно поступает 
более 50 писем с просьбой 
оказать содействие в полу
чении путевки на фести-
валь. к сожалению, мы
вынуждены отказывать, объ
ясняя что при всем госте
приимстве товарищей из
ГДР им трудно разместить
всех желающих принять уча
стие в фестивале.

В этих условиях борьба за 
места ' в делегации имеет и 
свои положительные сторо
ны. Все понимают, что при 
определении ее состава пред
почтение будет отдано тем, 
кто доказал, что может по
ехать в Берлин не в качестве 
зрителя, а как полномочный

представитель своей органи
зации.

В ходе фестиваля в Берли
не будет работать «Париж
ский клуб». Он станет цент
ром общения нашей делега
ции с юношами и девушками 
других стран. Там будут вы
ступать французские певцы и 
артисты, такие как Жильбер 
Греко, Раймон Дерос, Морис 
Фанон, а также пока менее 
известные, но талантливые 
молодые люди, для которых 
эстрада Всемирного фестива
ля явится великолепной воз
можностью раскрыть свое да
рование.

— Мы уверены, — гово
рит в заключение А. Акае,— 
что у тех, кому выпадет сча
стье участвовать в X Все
мирном, на всю жизнь оста
нутся незабываемые воспо
минания о празднике моло
дости, мира и дружбы.

Н. КУЗНЕЦОВ, 
соб. корр. АПН.

Париж.

За безопасность и сотрудничество в Европе

СТРАНИЦЫ 
МОЛОДЕЖНЫХ 
ФОРУМОВ

Скоро в Берлине состоит
ся очередной, X Всемирный 
фестиваль молодежи и сту
дентов. Фестивальная ро
машка из пяти лепестков — 
символ единства, дружбы и 
солидарности молодежи 
всех стран, уже украшала 
до этого столицы девяти 
государств. Во второй раз 
готовится оказать радуш
ное гостеприимство послан
цам юности мира столица 
ГДР. Жизнерадостная ат
мосфера праздников моло
дости царила в Праге и Бу
харесте, Софии и Москве, 
Вене и Хельсинки, Буда
пеште и Варшаве.

На снимке: так было на 
первом молодежном фору
ме в Праге (1947).

Фотохроника ТАСС.

Международные заметки

СТАРЫЙ трюк
ДИКТАТОР ПАРАГВАЯ ГЕНЕРАЛ 

СТРЕССНЕР РАСПОРЯДИЛСЯ ЕЩЕ 
ПРОДЛИТЬ ОСАДНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ В

В решении этом нет какой- 
либо неожиданности. Вот уже 
на протяжении двух десятиле
тий эта страна живет в условиях 
военно-полицейского режима, 
а Стресснер, занявший прези
дентское кресло после государ
ственного переворота 1954 го
да, издает лишь декреты о 
продлении осадного положе
ния, которые призваны сохра
нить существующий в стране 
антинародный строй.

Эту мрачную традицию гене
рал объясняет очень просто: в 
стране, мол, действуют под
польные революционные груп
пировки, стремящиеся уничто
жить государственные институ
ты, созданные в результате 
«всеобщих выборов». Под груп
пировками генерал подразуме
вает оппозиционные партии и
организации, выступающие за
установление в стране демо
кратического строя, за реше
ние острых социальных проб
лем.

Что касается «всеобщих вы
боров», то это всего лишь де
магогический трюк, изобретен
ный самим Стресснером.

Во-первых, «всеобщие выбо
ры» проходили и проходят в 
условиях осадного положения, 
что сводит на нет все консти
туционные и демократические 
права избирателей.

Во-вторых, итог их всегда не
изменен: президентом всякий 
раз «избирается» Альфредо 
Стресснер.

В-третьих, проходят они под 
дулами орудий и штыков, с 
применением открытого шанта
жа, угроз, фальсификации и 
подкупов.

АЛЬФРЕДО 
НА 90 ДНЕЙ 
СТРАНЕ.

ооорыи 
й W* цвнь. 
|цральцы!>
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ПОСЛЕ ДОЛГИХ ХОЛОДОВ
Одним из приятнейших дней 

в моей жизни было прошлое 
воскресенье. Я сидел на сол
нышке на заднем дворике на
шего дома в Лондоне и, попи
вая чай, читал газетные отче
ты о совещании в Хельсинки. 
Вообще проводить воскресное 
утро таким вот образом прият
но где угодно. Но это воскре
сенье было особенно приятным. 
Для нас на Западе созыв этого 
форума означал успешное за
вершение двадцатипятилетних
усилий, направленных на прек
ращение «холодной войны». Не 
верилось, что это совещание 
когда-либо состоится. Не вери
лось, когда оно все же началось, 
что все пойдет так хорошо. И 
не верилось, что совещание на-

дебное отношение Англии к 
этому форуму. В предшествую
щие совещанию месяцы в офи
циальном Лондоне никто даже 
не пытался скрывать мысль о 
том, что это совещание, мол,— 
пустая трата времени. В печати 
то и дело публиковались заяв
ления разных министров, вы
ражавших сомнения в отноше
нии совещания. Они заявляли 
даже, что Британия не прочь 
бы вообще не участвовать в со
вещании. Но когда стало ясно, 
что вся остальная Европа —за 
совещание. что она вернт в 
него, политикам с Уайтхолла 
пришлось пойти на попятный. 
Особенно сильный удар по на
мерению Англин не ехать в 
Хельсинки нанесли визиты Ге-

ном итоге добились встречи

чнет, наконец-то, рыть могилу игрального секретаря НК 
«холодной войне». ■ КПСС Л. И. Брежнева_в Бонн,

Так что для меня чтение га-
зет в то воскресное утро было 
более чем приятным. Беда лишь 

: в том, что все материалы бри
танской прессы о встрече в 
Хельсинки сводятся к выраже
нию неприязни. Наша печать, 
следуя неким указаниям, пыта- 

ä лась в дни работы совещания 
■ отыскать разногласия среди 

его участников, а не согласие 
между ними. Но, несмотря на 
все это, «Таймс», к примеру, 
вынуждена была признать, что 
«общим для делегатов запад
ных и восточных стран Европы 
было чувство, что совещание 
сыграло воспитательную роль и

Вашингтон и Париж. В самом 
деле, в каком нелепом одино
честве оказался бы английский 
министр иностранных дел, если 
бы он не поехал в Хельсинки 
после успеха упомянутых визи
тов!

Когда оглядываешься на худ
шие годы «холодной войны», 
понимаешь, что она процветала
благодаря совершенно опреде- 

«Холоднаяленной атмосфере, 
война» в большой 
села от постоянной

мере зави- 
и широкой 
кампании.пропагандистской

Наметки такой политики, на-

своих министров иностранных 
дел за круглым столом в,Хель- 
сиики?

Истинную историю этого пе
риода можно будет написать, 
когда будет до конца осознано 
сопротивление, которое инстин
ктивно оказывали народы «хо
лодной войне». Наиболее со
знательная часть тех, кто со
противлялся «холодной войне», 
сыграла главную роль в успехе 
этой борьбы. Упорное полити
ческое сопротивление «холод
ной войне» оказывалось в каж
дой западноевропейской стра
не. а постоянная, терпеливая и 
гибкая политика Советского 
Союза в свою очередь врибли- 
жала достижение желанной це
ли.

Лежащий в основе его внеш
ней политики ленинский прин
цип мирного сосуществования 
всегда более чем очевидно про
являлся в том, как благородно 
Советский Союз протягивал 
руку Западу.

Говорят, что обычай рукопо
жатия пошел от необходимости 
показать, что в руке не спрятан 
нож. Рука Советского Союза 
была всегда открытой, и всякий 
имел возможность убедиться в 
этом. В ней никогда не было 
ножа. Именно этот фактор убе
дил народы Европы в том, что 
«холодная война» — ложь, что

августе 1945 года Корея была освобождена Советской 
Армией от 36-летнего японского колониального господ
ства. В северной части страны народные массы, взяв 

власть в свои руки, приступили к строительству основ неза
висимого демоиратического государства, приведшему н обра
зованию Корейской Народно-Демократической Республики. 
Однако в Южной Корее реакционными элементами при под
держке империалистических государств были инсценированы 
сепаратные «выборы» в так называемое «Национальное со
брание» и 15 августа 1948 года было создано марионеточное 
«правительство Корейской Республики».

Реакционный режим Сеула с самого начала своего существо
вания ведет против КНДР пропаганду ненависти и вражды. 
В июне 1950 года, поощряемая и поддерживаемая империа
листами, сеульская клина развязала агрессивную войну про
тив КНДР. Кан известно, трудящиеся КНДР отстояли свою 
свободу и независимость и вынудили агрессоров в июле 1953 
года заключить соглашение о перемирии в Корее.

Военно-полицейский режим в Южной Корее проводит поли
тику террора против прогрессивных элементов, разжигает 
антикоммунистическую истерию, наращивает военный потен
циал страны. Сейчас вооруженные силы Южной Кореи — одни 
из крупнейших в Азии, они насчитывают 630 тысяч. В июне 
1966 года Сеул взял на себя инициативу в создании антиком
мунистического блока — «Азиатско-тихоокеанского совета» 
(АЗПАК), в который вошли Япония, Южная Корея, сангонские 
правители из Южного Вьетнама, Таиланд, Филиппины, Малай
зия, Австралия, Новая Зеландия и клика Чан-Кай-ши, обосно
вавшаяся на Тайване.

О реакционной политике южнокорейского военно-полицей
ского режима рассказывает наша сегодняшняя подборка 
фактов.

ф В Южной Корее законче
но строительство трех взлетно- 
посадочных полос, предназна
ченных для приема тяжелых 
транспортных самолетов. По
лосы оснащены всем необхо
димым оборудованием для 
приема крупных транспортных 
самолетов. До 1974 года в 
Южной Корее будет построе
но еще семь таких взлетно- 
посадочных полос.

ф В штабе сухопутных войск 
Южной Кореи проведено сове
щание высшего командного 
состава. На нем обсуждались 
вопросы «ускоренного укреп
ления Сеула» и «повышения 
боевой готовности корпуса ре
зервистов».

ф Еще одно совещание про
шло в Корее «на высшем уров-
не» высокопоставленные

става своих вооруженных сил. 
ф Южную Корею посетил

командующий сухопутными
войсками США в районе Ти
хого океана генерал Уильям 
Россон. Он побывал в амери
канских подразделениях и на 
военных базах, встретился с 
южнокорейскими военными 
представителями.

ф В январе этого года вой
ска сеульского марионеточно
го режима совершили очеред
ную вооруженную провокацию 
в районе демилитаризованной 
зоны. Они обстреляли из круп
нокалиберных пулеметов по
сты корейской Народной ар
мии. Это был уже четвертый 
случай вооруженной провока
ции против КНДР в нынешнем 
году.

ф Сеульский режим прово
дит серию учений и маневров,

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ

МАНЕВРЫ
И ПРОВОКАЦИИ

Положило 
начало новой 
ниях между :

многообещающее 
i фазе в отноше- 
Западом и Восто-

ком».
«Гардиан» 

специальной 
ниях между

устами автора 
статьи об отноше- 
Западом и Восто-

ком Джонатана Стила высказа
лась в том духе, что в после- 
хельсинский период Восточная
и Западная Европа «станут
ближе друг к другу. Люди в 
той и другой Европе получат 
большую возможность соста
вить себе свое собственное мне
ние о других».

В общем, совещание в Хель
синки прошло успешно и про
извело впечатление на Запад
ную Европу, несмотря на враж-

бросанные Черчиллем в Фулто
не, проводились в жизннь под 
разными аспектами.

Сегодня, оглядываясь на те 
времена, нельзя не удивляться 
тому, как удалось преодолеть 
все эти преграды. Как удалось 
людям избежать того, что «хо
лодная война» не переросла в 
горячую? Как получилось, что 
чувство здравого смысла при
шло на помощь людям? И хотя 
в нашей стране пропаганда в 
духе «холодной войны» все еще 
очень сильна, как получилось, 
что она все-таки потерпела 
крах? Как получилось, что, не
смотря на годы, потраченные 
на то, чтобы насадить ее путем 
давлений, угроз, шантажа и 
различного рода обманов, на
роды Европы все же в конеч-

для нее всегда можно 
найти альтернативу.

было

Политика на совещании в 
Хельсинки была политикой 
«открытой руки». И если в то 
воскресное утро я испытал чув
ство глубочайшего удовлетво
рения, читая заключительное 
коммюнике о совещании в 
Хельсинки и радуясь за людей 
всего мира, то я знаю, что этим 
чувством я обязан годам борь
бы и усилий не только народов 
Европы, но и творцов советской 
внешней политики, прежде все
го Л. И. Брежнева, приложив
шего столько личных усилий 
ради того, чтобы это совеща
ние было проведено.

Джеймс ОЛДРИДЖ, 
английский писатель.

Лондон. (АПН).

Зарубежный калейдоскоп

офицеры южнокорейских во
енно-воздушных сил обсуж
дали «меры по борьбе с воз
можным воздушным нападе
нием» на Южную Корею.
* Заместитель министра 

обороны сеульского режима 
Ю Ку Чан нанес визит в ФРГ. 
Он вел переговоры с предста
вителями западногерманского 
министерства обороны, а так
же совершил ознакомительную 
поездку по ряду объектов бун
десвера.

Ф Япония намерена- продать 
Южной Корее четыре военных 
самолета.

ф В Южной Корее по при
глашению генерального штаба 
вооруженных сил этой стра
ны побывал японский генерал 
Накано, который ознакомился 
с рядом военных объектов 
южнокорейской армии.
• Вокруг Сдула ведется 

большое военное строительст
во, обеспечивающее, по заяв
лению военного командования 
Южной Кореи, безопасность 
столицы от «воздушного напа
дения». На это строительство 
затрачены огромные средства.

ф Министерство обороны 
США и представители южно
корейской фирмы подписали 
контракт на расширение воен
но-морской базы Реам, распо
ложенной близ камбоджийско
го порта Кампонгсом. Стои
мость работ — почти 800 ты
сяч долларов.

ф В прошлом году сеуль
ские правящие круги отклони
ли предложение КНДР о со
кращении численного состава 
вооруженных сил в обеих стра
нах на 20 тысяч человек.

ф Южнокорейские военно- 
морские силы получат от США 
три патрульных корабля, на 
покупку которых Вашингтон 
предоставляет Сеулу кредиты 
в 16 миллионов долларов.

ф Вашингтон будет продол
жать оказывать военную под
держку правительству Южной 
Кореи и не намерен сокра
щать свои вооруженные силы, 
расположенные в этой стране, 
и снижать темпы модерниза
ции южнокорейских вооружен
ных сил.

ф Правительство Южной Ко
реи решило заключить с ФРГ 
соглашение о подготовке в За
падной Германии личного со-

целью которых является де
монстрация силы и проверка 
боеготовности южнокорейских 
вооруженных сил. Так, в ходе 
учений «Ульчи-72» проверя
лась система «экстренного вво
да в действие вооруженных 
сил».

ф С целью нагнетания воен
ного психоза в Южной Корее 
ежемесячно проводятся обще
национальные учения по про
тивовоздушной обороне. В 
одном из них приняло участие 
более 8 миллионов человек.

ф Около 9 миллионов юж
нокорейцев участвовали в уче
ниях по ПВО, в ходе которых 
отрабатывалась также проти
вохимическая защита. В этих 
учениях приняли участие су
да, стоявшие на якоре в 14
портах Южной Кореи.

ф В январе этого i 
центральной части 
Кореи проведены • 
сеульской армии, в

года в
Южной 

маневры 
которых

приняли участие десантные 
войска и части специального 
назначения.

ф В начале этого года воен
ная миссия Сеула, возглавляе
мая начальником генерального

СЕРДЦЕ И КОШЕЛЕК
Бельгийские власти весьма 

обеспокоены ростом случаев 
уклонения от уплаты подоход
ного налога. Особенно это от
носится к крупным фирмам, 
которые в прошлом году недо
дали в казну 60 миллиардов
франков.

Одним из средств борьбы 
неплательщиками налогов, 
мнению министра финансов

с 
по 
де

Бельгийские газеты весьма 
скептически отнеслись к этому 
нововведению. Они сомневают
ся в том, что вооруженные за
конами психологии финансо
вые инспекторы смогут (вскры
вать сейфы крупных промыш
ленников», а для получения на
логов с бедноты, иронизируют 
газеты, совсем (необязательно 
работать по-новому»...

оповещения 
пролетающий 
ник, а тот, в 
редает ее в

передаются на 
над ними спут- 
свою очередь, пе- 
центр, системати-

зирующий все сведения о по
жарах.

Первая станция по связи со 
спутником построена в горах 
Калифорнии.

количество депутатов (духов
но отсутствуют» во время де
батов, иначе говоря, — дрем
лют.

Проуфут настойчиво просил 
министра, чтобы тот (еде гал 
что-либо для повышения ра
ботоспособности членов i пала
ты».

Клерка. должна быть «более
современная» работа налого
вых инспекторов. Для этого
при министерстве открыли спе-
ц'иальные «психологические
курсы». Выступая на их откры
тии, глава финансового ведом
ства сказал, что изучение пси
хологии поможет инспекторам 
работать так, что (клиенты с 
легким сердцем будут расста
ваться с деньгами».

СВЕРХУ ВИДНО ВСЕ
В СШЛ проводятся экспе

рименты по использованию ис
кусственных спутников Земли 
для борьбы с лесными пожара- 
мй и созданию системы посто
янного контроля за противопо
жарной обстановкой в отда
ленных и труднодоступных 
районах страны. Там, где нет 
кабельной связи с центрами, 
наблюдения местных станций

ДРЕМЛЮТ...
Члены британской палаты 

общин настойчиво требуют ох
раны своего здоровья. С та-

ЧЕРЕЗ 250 ЛЕТ

ким призывом министру
здр’авоохранения и социально
го обеспечения Дж. Риппону 
недавно официально обратился
депутат тори Уилфред Проу-
фут. Обосновывая свое заяв
ление, достопочтенный депу
тат заявил, что из-за необы
чайно высокой температуры в 
здании парламента 'немалое

Богатыми людьми к 2 222 го
ду могут 'стать наследники 
предусмотрительного Отто 
Шёнбека, сообщает западно
германский журнал (Шпигель». 
Всего 100 марок внес он на 
срок в 250 лет в банк запад
ногерманского города Рёйтлин- 
ген. Семь процентов годовых 
увеличат за два с половиной 
столетия эту сумму до 2.2 
миллиарда западногерманских 
марок.

(АПН).

Последний раз генерал пере
избрал себя в феврале этого 
года. Очередной фарс наметил 
на февраль 1978 года. Другими 
словами, еще пять лет, продле
вая, разумеется, осадное поло
жение, Стресснер намерен дер
жать страну в тисках экономи
ческого кризиса, а ее народ — 
в нищете и бесправии.

Как-то диктатор невзначай 
обронил: «Задача парагвайско
го правительства заключается в 
принятии необходимых мер по 
поддержанию спокойствия и 
защите бесценных (!) завоева
ний, в результате которых ста
ли возможными благополучие 
и национальный прогресс».

Меры эти заключаются в 
усилении репрессий против де
мократических сил. Благополу
чие же диктатор действительно 
создал, но только для горстки 
своих приближенных. Амери
канский экономист Генри 
Сьюппенс в своей книге «Пара
гвай, год 2000-й» пишет, что по
ложение трудящихся масс в 
этой стране поистине трагиче
ское. Тысячи людей бродят по 
улицам столицы и других горо
дов в поисках случайных зара
ботков. Армия безработных уг
рожающим образом растет.

Всего лишь горстка людей 
заинтересована в том, чтобы 
«генерал номер один» оставал
ся главой государства, чтобы в 
стране сохранялись диктатор
ские формы правления, осад
ное положение и репрессивное 
законодательство. Именно та
кое положение вещей гаранти
рует им обогащение за счет 
народа.

В. ШУХАНОВ, 
(АПН).

штаба южнокорейской армии, 
совершила визит в Малайзию, 
где обсуждала с верховным 
командованием страны воен-
ные

ских 
ном 
года 
век.

вопросы.
Численность южнокорей- 
войск, воевавших в Юж- 
Вьетнаме, к началу этого 
составляла 50 000 чело-

ф Две дивизии сеульских 
наемников, принимавших уча
стие во вьетнамской агрессии 
США, по возвращении в Юж
ную Корею не переведены в 
запас, как сообщали ранее 
правители Сеула, а пополни
ли южнокорейскую армию.

ф Сеульский министр обо
роны заявил, что в этом году 
главное внимание будет уде
лено дальнейшему совершен
ствованию армии и развитию 
военной промышленности.

ф Представитель сеульского 
правительства заявил, что воз
вращение из Вьетнама южно-
корейских войск
на численность 
вооруженных 
Корее.

не повлияет 
американских

сил в Южной

ф В феврале этого года на
военно-морской базе 
состоялось совместное 
ние высших военных

Чинхэ 
заседа- 

чинов
сеульской армии и командую
щего военно-морскими силами 
США в Южной Корее адмира
ла Моргана. На этом совеща
нии был принят план меро
приятий на 1973 год по усиле
нию военно-морского флота 
Южной Кореи.

ф В декабре прошлого года 
реактивный самолет южноко
рейских военно-воздушных сил 
во время учебного полета по
терпел аварию и рухнул на 
деревню, расположенную не
далеко от Сеула. В результате 
катастрофы погиб пилот само
лета и пять крестьян, сгорело 
12 домов.

Ф Истребитель - бомбарди
ровщик американских военно- 
морских сил «Скайхок» раз
бился недалеко от западного 
побережья Корейского полу
острова. Авария произошла 
из-за поломки реактивного 
двигателя.

ф В марте этого года коман
дующий военно-морскими си
лами Южной Кореи адмирал 
Ким Кю Соп посетил с визи
том Малайзию. Программа его
пребывания этой
включала переговоры

стрбне 
с выс-

шим военным руководством 
Малайзии и посещение воен
но-морских баз.

ф Военная делегация Юж
ной Кореи,! возглавляемая на
чальником штаба военно-воз
душных сил страны, в мае это
го года посетила Индонезию, 
где вела переговоры о расши
рении военного сотрудничест
ва между этими странами.

Недавно израильские милитаристы провели широкие военные маневры бригады 
«Голан» в пограничных с Ливаном районах.

На снимке: во время маневров. Снимок Камера Пресс—ТАСС.

Последний 
бал 1

Закончился учебный 
год в Первоуральском 
торгово-кулинарном учи
лище. 220 молодых спе
циалистов пополнили 
большой отряд работников 
городской сферы обслужи
вания. Кроме кассиров- 
контролеров и продавцов- 
консультантов для мага
зинов училище впервые 
выпустило шестьдесят по
варов для треста столо
вых.

Па днях молодые спе
циалисты в последний раз 
собрались все рместе в 
родном училище на выпу
скной вечер. Здесь они и 
получили свидетельства о 
присвоении квалифика
ции. А семи лучшим ком
сомольцам — выпускни
кам училища были вруче
ны Почетные грамоты 
горкома ВЛКСМ.

Помощник 
в дороге

Две новые модели дорож
ных сумок стало выпускать 
свердловское кожгалан
терейное объединение «Зве
зда». Это сумки из искусст
венной кожи разных расцве
ток. Обе они украшены 
крупной строчкой и закры
ваются на «молнию». Не
большого размера, удоб
ные для повседневной но
ски, новые сумки станут 
хорошим помощником в 
дороге.

45000 таких сумок выпу
стят предприятия объедине
ния в этом году.

Мобильный
кинозал

Этот кинозал в поселке 
Баранчинский собирает не
ограниченное количество 
зрителей всех возрастов. 
Располагается он прямо 
под открытым небом. И по
стоянно, без всяких затруд
нений меняет 'адрес. Худо
жественные и документаль
ные кинофильмы здесь по
смотрели жители улиц им. 
Носова, Коммуны, Рабоче
го хутора и, других.

Такой широкий охват ба- 
ранчинского кинозрителя 
стал возможен с приобре
тением кинопередвижки 
(Украина».

Скоро 
новоселье

Хороший подарок полу
чили от серовских строи
телей металлурги завода 
имени Серова. Им были 
вручены ключи от квартир 
нового девятиэтажного до
ма по улице Лейина. Сей
час 54 семьи тружеников 
этого предприятия гото
вятся к переезду. Скоро 
в новом доме будет ново
селье.

В Москву
на ВДНХ

На днях в Москву на 
ВДНХ, где будет проходить 
празднование Дня натура
листа, со Свердловской об
ластной станции юных нату
ралистов уехали две юннат- 
ки. Кружковцы награждены 
путевками в. столицу за 
большую опытническую ра
боту.

От кружка цветоводов 
уехала Лида Рябова, учени
ца 8 класса школы № 10 
Свердловска. Цветоводст
вом Лида увлекается уже 
четыре года. Вначале де
вочка много занималась 
опытами с розами. В на
стоящее время ее заинте
ресовало черенкование 
флоксов. В этом году она 
начеренковала 600 штук ду
шистых флоксов.

На ВДНХ юный цветовод 
повезла выращенные круж
ковцами-цветоводами бе
лые лилии «Реган» и лилии 
«Специозум», маки восточ
ные и шарли, гвоздики и 
другие цветы.

От кружка овощеводов 
уехала Марина Четверикова, 
ученица 6 класса 10 школы 
Свердловска. Овощеводом 
работает три года. Марина 
награждена за большую, 
кропотливую работу над 
проведением опытов с бе
локочанной капустой. Тема 
ее опытов — «Влияние раз
личных доз минеральных 
удобрений на урожай ко
чанов».

Сюрприз 
для рыболовов

Березовская фабрика 
охот ничье-рыболовных това
ров начала выпускать садки 
овальной формы, предназ
наченные для хранения ры
бы в воде. Изготовлены они 
из стальной проволоки, на
дежно защищены от корро
зии.

5000 таких садков смогут 
приобрести любители-рыбо
ловы в этом году в специа
лизированных магазинах.
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и
УСПЕХАМ КРАСНО- 

ТУРЬИНСКИХ ФИЗ
КУЛЬТУРНИКОВ НЕ
МЕШАЮТ
НОСТЬ И 
• ПОЧЕМУ

СЕЗОН- 
ПОГОДА 

МЫ СЧИТА-

ОЛИМПИЕ] ЕМСЯ СПОРТИВНОЙ 
ШКОЛОЙ!

< Ж>ДАРНЫЙ месячник по сдаче зимних норм комплекса ГТО (с 10 феврал? 
по 10 марта) физкультурные, комсомольские, профсоюзные организации 
области провели под лозунгом «Все — на старт, все — на лыжи!»

...Областной комитет по физкультуре и спорту постановил наградить памят
ным призом и Почетной грамотой за лучшее проведение месячника Красно 
турьинский городской (председатель — Галева Л. А.) и Красноуфимский (предсе 
датель — Лондина К. И.) комитеты по физической культуре и спорту. Почет! 
грамотой за активное участие в организации работы по сдаче зимних норм I 
награждается также начальник Краснотурьинского штаба по комплексу ГТО 
Бикмулин В. 3.».

(Из постановления Свердловского областного комитета по Физической kv 
туре и спорту при облисполкоме). • у

В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ

«ПОГОДУ ДЕЛАЕТ» 
ОРГАНИЗОВАННОСТЬ

нотурьинцы опять встану! 
на лыжи. В конце предложе
ния я умышленно употре
бил слово «краснотурьин- 
цы», потому что графика за
водчан стараются придер
живаться все организации 
города.

Вот и получается, что в 
Краснотурьинске не ждут «у 
моря погоды». «Погоду де
лает» организованность.

Награда за месячник лыж
ного спорта обрела достой
ного хозяина. Судите сами— 
в небольшом городке (насе
ление Краснотурьинска не 
превышает 70 тысяч) за 
один месяц 1 9.282 человека 
участвовали в сдаче норм 
ГТО по лыжному спорту и 
13.461 — уложились в эти 
нормы. Процент, охвата 
спортивными соревнования
ми населения значительно 
выше средней цифры по об
ласти. Основа успеха крас- 
нотурьинцев видится в том, 
что на их работу по физиче
скому воспитанию не влияет 
сезонность, погода. Точнее, 
помехи, создаваемые приро
дой,” они сумели свести к ми
нимуму.

Краснотурьинск, как и 
большинство наших неболь
ших городов, не имеет сво
его крытого плавательного 
бассейна •— строители обе
щают сделать его в ноябре 
этого года. Поэтому, интере
суясь положением комплекса 
ГТО в городе, я прежде все
го спросил, как обстоят де
ла со сдачей норм по пла
ванию. Вот тут-то и при
шлось обратиться к опыту 
организационной работы ме
сячника лыжного спорта.

В феврале, в канун мас
совых лыжных стартов, в 
Краснотурьинске был создан 
штаб месячника сдачи норм 
ГТО по лыжам. Его возгла
вил общественник, ветеран 
труда и спорта В. 3. Бикму- 
лип. Дело не ограничилось 
одними призывами и объяв
лениями. Четкий график вы
хода на старт трудящихся 

. города и постоянное дежур
ство на лыжной базе и стар
товой поляне инструкторов 
обеспечили то, что ежеднев
но на лыжню ГТО выходили 
сотни человек, а в выходные 
дни их количество превы
шало тысячу. Оказали по
мощь и руководители пред
приятий города, которые спо
собствовали .тому, что на 

, старт смогли выйти сразу 
целые смены и даже цехи.

Сейчас, летом, важность 
■» организованности при сда

че норм ГТО еще больше 
увеличилась. Не упустить 
ни одного погожего дня, су
меть на двух открытых бас
сейнах «пропустить» всех 
сдающих нормы, да еще дать 
возможность не умеющим 
плавать научиться держать
ся на воде, — это можно 
сделать только с исключи
тельно отлаженным органи
зационным аппаратом. Вот 
почему краснотурьинцы ре
шили, как и зимой, не рас
пылять инструкторские кад
ры по предприятиям, а скон
центрировать их с одной 
целью — весь город должен 
участвовать в сдаче норм 
ГТО по плаванию.

В Краснотурьинске основ
ным промышленным пред
приятием является Бого
словский алюминиевый за
вод. Его коллектив физкуль
туры — крупнейший в го
роде. Завод имеет спортив
ный павильон (единственный 
в городе), стадион, водную 
станцию, лыжную базу, в 
его распоряжении большин
ство освобожденных физ
культурных работников в го
роде. Поэтому для того, 
чтобы уяснить общую кар
тину, достаточно взглянуть, 
как ведется сдача норм 
комплекса ГТО на ВАЗе.

За зиму 1973 года в сда
че лыжных нормативов 
комплекса участвовало 3067 
человек. Из них 2323 чело» 
века уложились в нормы. 
В апреле, когда наступило 
слякотное межсезонье, алю- 
минщики вышли на огневой 
рубеж, и 1324 из них оказа
лись на уровне требований 
комплекса ГТО по стрельбе. 
Май на заводе — время лег
коатлетических кроссов. За 
этот месяц 550 рабочих за
вода пробежали кроссовые 
дистанции за время, необхо
димое для получения знака 
ГТО. А еще 264 человека 
сдали все нормы по легкой 
атлетике. Июль и август 
«отданы» плаванию, сен
тябрь — туристические по
ходы и снова кроссы, в ок
тябре основной упор будет 
делаться на сдачу норм по 
стрельбе, а с ноября крас-

СПОРТ ВСЕХ ШИРОТ • СПОРТ ВСЕХ ШИРОТ «

• 27 ц 28 июля в. Одессе 
померяются силами легкоатле
тические сборные . команды 
юниоров США и СССР. Аме
риканская команда по пути в 
Советский Союз встретилась 
со сборной ФРГ и выиграла 
матч: 132:80 — победили уча
стники состязаний в мужской 
программе и 80:66 — женских 
команд. В 'этом турнире было 
повторено мировое достижение 
для юниоров в эстафете 
4x100 м— 39,9 сек., сделал 
это американский, квартет в 
составе: 17-летнего Картера 
Саггса;' 18-летних Уэрдела Гил- 
брейта, Лавориса Грисби и 
19-летнего Джесси Форбса. 
Соревнования эти проходили 
в городе Хейденгейм (ФРГ).
• В Потсдаме на чемпиона

те ГДР по легкоатлетическому 
пятиборью Бурглинде Поллак 
показала лучший результат се

зона в пятиборье, набрав сум
му 4726 очков.

На этих же соревнованиях 
новое европейское достижение 
для юниоров установила Бер- 
бель Мюллер, 18-летняя 
спортсменка набрала 4509 оч
ков.
• Лучшее время в нынеш

нем сезоне показал в мара
фонском беге австралиец Джон 
Фаррингтон, который на со
ревнованиях штата Новый 
Южный Уэльс пробежал мара
фонскую дистанцию за 2 часа 
11 минут 12,6 секунды.
• В Киеве на Центральном 

стадионе состоялась товари
щеская встреча по футболу 
между второй сборной коман
дой Советского Союза и сбор
ной Кубы. В первом тайме 
счет открыли советские фут
болисты, а во втором гости 
забили ответный гол — 1:1;

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 20
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

17.43 — Свердловск. Про
грамма передач.

17.45 — Новости.
17.55 — МОСКВА. Програм

ма передач.
18.00 — «Наука — сегодня».
18.30 — Бетховен. «Крейце- 

ровч соната».
19.15 — «Страницы из днев

ника». Телеочерк о Герое Со

НС 13417.

Сегодня на заводе трудит
ся пока 41 обладатель знач
ка ГТО. Но еще более 800 
человек получат его, как 
только сдадут плавание. 
Председатель заводского ко
митета ДСО «Труд» Р. X. 
Хамзин решил им дать воз
можность сделать это как 
можно скорее — все инст
рукторы, дежурившие рань
ше на стадионе, теперь пе- 
раведены на городской 
пляж, где имеется три 50- 
метровые дорожки. Не за
быты и те, кто еще не сдал 
легкоатлетические нормати
вы. Для них прямо на пляже 
разбит спортивный городок 
и установлено дежурство ин
структоров каждый день.

И еще об одном хотелось 
бы рассказать. Сколько раз 
приходилось слышать, уто 
сдача норм ГТО — дело 
добровольное. Это так. Но на 
ВАЗе принцип доброволь
ности трактуют по-особен- 
ному — за него агитируют. 
Все инструкторы комитета 
ДСО распределены по це
хам. Каждый несет персо
нальную ответственность за 
«свои» два-три цеха. Но де
ло не только в этом. Нема
ловажно и то, что квалифи
цированные физкультурные 
кадры стали ближе к рабо
чему человеку.

В начале июля в Красно- 
турьинском горкоме КПСС 
состоялось совещание по 
вопросу «Организация ме
сячника по сдаче нормати
вов ГТО по плавание». Со
вещание утвердило штаб ме
сячника, тот, в свою оче
редь, назначил комиссию пс 
приему норм ГТО по плава
нию. Ï0 июля месячник стар
товал. И хотя погода пока 
не балует — есть уверен
ность, что краснотурьинцы 
не упустят ни одного солнеч
ного дня, ибо готовы дать 
старт плавательным состя
заниям хоть сейчас. Причи 
на такой готовности — хоро
шо отлаженная организаци
онная сторона дела.

А. СТАРКОВ, 
наш корр.

Краснотурьинск. .

СПОРТ ВСЕХ ШИРОТ

* Сегодня в Ленинграде 
начинаются крупнейшие со
ревнования на Кубок Европы 
по прыжкам в воду. Этот тур
нир проводится шестой раз, но 
в нашей стране его старты да
ются впервые. В этих соревно
ваниях выступят спортсмены 
из восемнадцати стран. Встре
ча пройдет в бассейне ленин
градского СКА — лучшего в 
городе. Комсомольцы города 
на Неве взяли шефство над 
каждой делегацией, принимаю
щей участие в розыгрыше. 
Кубка Европы. Соревнования 
продлятся до 22 июля.
• В итальянском Курорт

ном городке Червина состоя
лись состязания по скорост
ному спуску на лыжах. Новый 
мировой рекорд, установил 
итальянский спортсмен Алек
сандра Кассе, который преодо
лел с ходу один километр, 
развив скорость 184, 237 км 
в час.

циалистического Труда, члене 
ЦК КП Эстонии Эльмине Отс- 
ман.

20.00 — Новости.
20.10 — Концерт участников 

художественной самодеятель
ности. Передача из Волгограда.

20.40 — Полевая почта
«Подвига».

21.10 — Вечер, посвященный 
80-летию со дня рождения ве
ликого советского поэта В. В. 
Маяковского.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Цв. тел. «Любителям 
оперетты».

24.00 — Цв. тел. Спортивная 
программа. По окончании — 
«Новости».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.30 — МОСКВА. Программа 

передач.
11.35 — Новости.
11.45 — Цв. тел. Для школь

Г1 РЫЖКИ на батуте.
1 1 Этот вид спорта интен

сивно развивается у нас 
в стране. Более чем в 
ста городах занимается 
им молодежь. С расшире
нием географии возрос
ло и мастерство наших бату- 
тистов. Осенью 1972 года со
ветские спортсмены выиграли 
матч у чемпионов мира—ко
манды США. Весной 
этого года, в Моск
ве, наша сборная опять под
твердила свой класс на меж
дународном турнире с уча
стием команды США. Спорт
комитет СССР разрешил фе
дерации прыжков на батуте 
вступить в международную 
федерацию и участвовать в 
чемпионатах Европы и мира. 
В состав сборной команды 
СССР включены и свердлов
ские спортсмены — предста
вители завода Уралэлектро
тяжмаш, которым предстоит 
в будущем защищать честь 
сборной команды страны на 
международной арене.

Нет, пожалуй, необходимо
сти перечислять все успехи 
батутистов этого завода. До
статочно сказать лишь о том, 
что юношеская и взрослая 
команды области, полностью 
состоящие из воспитанников 

этого коллектива, — победите
ли первенств РСФСР, одинна
дцать спортсменов завода — 
члены сборной команды Рос
сийской Федерации, четыре 
человека входят в сборную 
СССР. Здесь воспитаны ма
стера высокого класса, про
славившие свои имена на все
союзной и международной 
арене, такие, как Виктор Му- 
ринов, Николай Шмелев, Сер
гей Лобанов, Виктор Потапов,

Внимание: проблема!

БАТУТ... БЕЗ СТАВКИ
Ольга Сурина, Татьяна Кузне
цова, Александр Осипов и 
многие другие. Отрадно и то, 
что ни один чемпионат стра
ны, ни один розыгрыш Кубка 
Союза не прошли без того, 
чтобы воспитанники этого за
вода не завоевали на них при
зовых мест.

И все же сегодня мы гово
рим о том, что стоит на пути 
свердловского батута, что ме
шает ему перспективно разви
ваться.

Год назад газета «На смену!» 
уже писала о проблемах шко
лы батутистов на заводе Урал- 
электротяжмаш («Школе ба
тута быть»). Давайте посмот
рим, что же изменилось за 
год?

Тогда остро стоял вопрос 
с тренерскими ставками. Он и 
на сегодняшний день остался 
на прежнем уровне. Правда, 
областным советом профсою
зов было принято решение об 
оказании помощи школе ба
тутистов, в частности, о выде
лении для нее четырех ста
вок для тренеров, но из них 
использована по назначению 
только одна. Одну единицу 
почему-то совет ДСО завода 
с согласия завкома оформил 
на тренера по волейболу, еще 
одну задержал у себя обком 
профсоюза работников элект
ростанций и электропромыш
ленности, а куда девалась чет
вертая ставка, вообще трудно

сказать... Во всяком случае, 
в школе ее нет. А школе 
прыжков на батуте явно не 
хватает тренеров. Здесь рабо
тают всего лишь три челове
ка, и то не с *полной нагруз
кой, так как им сейчас про
сто невозможно оплатить их 
труд. В отделении всего лишь 
9 групп разрядников с общим 
числом занимающихся 60 че
ловек, а работа с подготови
тельными группами не преду
смотрена. Следовательно, при 
таком положении в дальней
шем обязательно произойдет 
«перебой» в подготовке раз
рядников и мастеров — опыт
ные батутисты уйдут, а каче
ственной смены им не будет, 
ее сейчас не готовят — неко
му заниматься с группой мо
лодежи. И поэтому непонят
но, почему мы считаемся 
спортивной школой и какая из 
спортивных организаций дол
жна определить наше настоя
щее место? Ведь возможности 
спортивной школы, в том чис
ле и штаты ее, совершенно не 
те, которые имеются сейчас 
на заводе • Уралэлектротяж
маш.

Не менее важным вопросом 
для существования школы 
прыжков на батуте является 
продление учебно-тренировоч
ного процесса в летнее вре
мя. Ясно, для того, чтобы 
иметь хороший результат в 
спорте, нужны круглогодич

ные, непрерывные тренировоч
ные занятия. Решение этого 
вопроса намечалось в этом го
ду (прошлым летом направ
ление наших батутистов в за
водской спортотряд было со
рвано, и завком, разобрав по
ложение дел, решил в обяза
тельном порядке предоставит» 
путевки в спортотряд всему 
основному составу школы). Но 
когда отряд был уже укомп
лектован и было получено за
верение от председателя зав
кома В. Г. Жукова, что путевки 
батутистам будут обязательно, 
инициативу по решению это
го вопроса взял на себя со
вет ДСО, и путевки батути
стов на вторую смену пребы
вания в отряде были отданы 
футболистам, а наши спортс
мены остались опять без ла
геря.

Понятно, что совету ДСО 
завода не безразличны и дру
гие. виды спорта, такие как 
футбол и волейбол. Но нель
зя ли было направить их в 
лагерь раньше, например, в 
марте месяце, когда были по
даны списки батутистов. Непо
нятна позиция в этом вопросе 
председателя ДСО А. Г. Ага
фонова, который как бы и не 
считает батутистов «своими» 
спортсменами.

Сложно в такой ситуации 
работать, тем более, что нет 
в нашей школе ни завуча, ни 
директора, и все хозяйст
венные и организационные

вопросы приходится решать 
тем же тренерам. А ведь и 
сам учебно-тренировочный 
процесс требует решения мас
сы вопросов. Одним из них 
является приобретение каче
ственного инвентаря и под
собных приспособлений, тре
нажеров и подвесных страхо
вых систем. Федерация батута 
области идет навстречу бату
тистам завода и дает возмож
ность приобрести этот инвен
тарь. А вот изготовлением тре
нажеров и страховых систем 
тренерь! вынуждены занимать
ся сами, частным порядком и 
помощи от заводского коми
тета ДСО не получают ника
кой.

Это далеко не все пробле
мы школы батута на Уралэлек- 
тротяжмаше, их гораздо боль
ше. И все же они должны быть 
решены. И думается, что ре
шение их в значительной ме
ре зависит от отношения к ба
тутистам спортивного руко
водства завода.

Мы надеемся, что и област
ной комитет по физической 
культуре и спорту поможет 
спортивным работникам заво
да Уралэлектротяжмаш спра
виться с этой задачей, обра
тив особое внимание на под
бор и расстановку квалифи
цированных кадров, пригод
ных для подготовки спортсме
нов высокого класса, и созда
ние материальной базы шко
лы, ученики которой прино- 
сят славу не только коллек
тиву спортсменов завода, но 
и нашей области.

Н. МАМИН," 
старший тренер 
школы прыжков 

на батуте при заводе 
Уралэлектротяжмаш.

ВЕРТИКАЛЬ.

АФИША 
«НА СМЕНУ!»

• ФУТБОЛ. Первенство стра
ны среди команд второй лиги 
класса «А». 23 июля. «Урал
маш» (Свердловск) — «Торпе
до» (Тольятти). Свердловск, 
Центральный стадион. Начало 
в 19.00. «Уралец» (Нижний 
Тагил) — «Волга» (Ульяновск). 
Нижний Тагил, стадион «Ура
лец». Начало в 19.00.

Финальная встреча первен
ства Свердловской железной 
дороги, играют команды Серов
ского и Тюменского отделений 
дороги. 20 июля. Свердловск, 
стадион «Локомотив» . (Сверд- 
ловск-Сортировочный). Начало 
в 18.00.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Пер
венство области. 21—22 июля. 
Свердловск, Центральный ста-'" 
дион. Начало в 15.00.

Первенство Свердловской 
железной дороги. 20 — 22 июля. 
Свердловск, стадион «Локомо
тив» (Свердловск-Сортировоч- 
ный). Начало 20 июля — в 
17.30, в остальные дни —в 11.00.

• ВТОРЫЕ ВСЕРОССИЙСКИЕ 
СЕЛЬСКИЕ СПОРТИВНЫЕ ИГ
РЫ. Соревнования спортсменов 
облсовета «Урожай». В про
грамме: легкая атлетика, вело

ников. «В гостях у клуба «Че
бурашка».

12.15 — Цв. тел. «Дирижер». 
Музыкальный телефильм.

13.15 — «Индустрия — селу». 
Репортаж из Горьковского реч
ного порта.

13.30 — Цв. тел. Для детей. 
«В кукольном магазине».

14.00 -— «Шахматная школа».
19.28 — Свердловск. Про

грамма передач.
19.30 — Телеспорт.
20.00 — Ю. Милютин. «Обру

чальные кольца». Спектакль 
Волгоградского театра музы
кальной комедии. В перерыве 
«Для вас, малыши». «Новости».

СУББОТА, 21 ИЮЛЯ
7.30 — Программа передач.

• ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ ОБЛАСТИ

НА ФИНИШНОЙ

Снимок Ю. Подкидышева.

гонка, гиревый спорт. 20 — 22 
июля. Богданович. Легкая ат
летика и турнир гиревиков 
проходят на стадионе «Огне- 
упорщик», а старт велогонки 
дается на 100-м километре Си
бирского тракта. Начало всех 
этих состязаний в 11.00.

• ВЕЛОСПОРТ. Первенство 
Свердловской железной дороги 
по шоссейным гонкам. 26 — 29 
июля. Свердловск, Режевское 
шоссе, 14-й километр. Начало 
в 11.00.

• ВЕЛОСПОРТ. Первенство 
Свердловской железной дороги 
среди мужских команд. 20 — 22 
июля. Свердловск, спортзал 
райсовета «Локомотив». Начало 
в 10.00.

• ШАХМАТЫ. Командное 
первенство области. 20 — 22 
июля. Невьянск, Дворец куль
туры. Начало в 12.00.

• ПОЖАРНО - ПРИКЛАДНОЙ 
СПОРТ. Финальные соревнова
ния спартакиады МВД СССР и 
центрального совета ДСО «Ди
намо». Участвуют сборные 
команды союзных республик, 
Москвы и Ленинграда. 28 — 31 
июля. Свердловск, стадион 
«Динамо». 28 июля — торжест
венное открытие и 100-метро
вая полоса препятствий. Нача
ло в 15.00. 29 июля — сорев
нования со штурмовой лестни
цей. 30 июля — пожарная эс
тафета. 31 июля — боевое раз
вертывание. Закрытие соревно
ваний. Начало в 11.00.

7.35 — Областные известия.
7.45 — Дневник зрителя п объ
явления. 8.15 — Обзор област
ных гадет. 9.10 — Концерт
для воинов. 15.00 — Программа 
передач. 15.02 — Театр у мик
рофона. 16.00 — Объявления.
16.15 — Передачи из Москвы.

ГОСЦИРК
Сегодня в 20 ч., 21 и 22-VII 
в 11 ч. 30 м.. 15 и 19 ч. 30 м. 

ГАСТРОЛИ
ИЛЛЮЗИОННОГО 
АТТРАКЦИОНА 

под руководством 
Натальи РУБАНОВОЙ. 

Весь вечер на манеже засл, 
арт. Удм. АССР 

И. ТРЯПИЦЫН и В. ОРЛОВ.

ПРЯМОЙ
Миновал футбольный эк

ватор чемпионат области 
среди команд первой груп
пы, где, как известно, высту
пают 16 команд, разбитых 
на две зоны. Первый круг 
выявил потенциальных пре
тендентов на выход в финал, 
хотя четырех мест в каждой 
зоне, видимо, окажется мало
вато для тех, кто захочет 
продолжать борьбу за чем
пионский титул.

В первой зоне весомую 
заявку на выход в финал 
сделал экс-чемпион обла
сти — свердловский «Кали- 
нинец». За весь первый 
круг свердловчане потеря

ли всего одно очко на вы
езде, в Нижнем Тагиле. 
Правда, уже в первой 
встрече второго круга фут
болисты . «Калининца» поте
ряли еще одно очко, сыграв 
со счетом 2:2 с аутсайдером 
зоны верхнесалдинским 
«Стартом», однако солид
ный запас очков позволил 
«Калининцу» сохранить ли
дирующее положение и 
оторваться от ближайшего 
соседа по турнирной табли
це, чемпиона 1972 года ниж
нетагильского «Высокогор- 
ца», на три очка. Четыре 
команды первой зоны ведут 
упорную борьбу за третье- 
четвертое места. Здесь мы 
видим «Металлург» из Ала
паевска, ^Спутник» из Ниж
него Тагила, «Металлург» 
из Краснотурьинска и сверд- 
ловскуЮ команду спортклу
ба «Факел». Слабее обычно

го выступают в этом году 
футболисты спортклуба 
«Старт» из Верхней Салды 
и «Горняка» из Кушвы, ко
торые раньше ежегодно ве
ли борьбу за призовые ме
ста.

Более ясная картина в 
распределении мест у 
команд второй зоны. Ли
деры ее, футболисты сверд
ловского «Кедра», продол
жают уверенно набирать 
очки. Уже во втором круге 
они обыграли команды «Ме
таллург» из Режа (4:0), 
«Строитель» из Асбеста 
(2:0). На оставшиеся три 
места реально претендуют 
футболисты «Темпа» из Ка- 
менска-Уральского, завода 
РТИ из Свердловска и «Се
верского трубника» из По- 
левского. Конечно, разрыв 
в 4—5 очков можно ликви
дировать, но для этого 
командам, находящимся в 
нижней половине турнирной 
таблицы, придется прило
жить максимальные усилия.

Чемпионат вышел на фи
нишную прямую. Закончив 
второй круг, по четыре ко
манды от каждой из зон 
продолжат борьбу за пра
во называться сильнейшей 
командой области, причем в 
финал команды войдут со 
всеми набранными в зонах 
очками.

Близится к финишу и 
розыгрыш Кубка области. 
Один финалист уже изве
стен, им стал дружный кол
лектив каменск-уральского

ФУТБОЛ •

Вот вам и Пеле!
Любопытно, что Гарринча 

защищал цвета сборной Брази
лии в 51 международном матче, 
из которых лишь один закон
чился поражением.

Меньше повезло другой 
звезде бразильского футбола— 
Пеле. Он 58 раз играл за сбор
ную страны в поединках с ев
ропейскими командами. Ба
ланс этих встреч: 40 побед, 8 
ничьих и 10 поражений.

Отвечает Герд Мюллер
Чехословацкий спортивный 

еженедельник «Гол» поместил 
ответы Герда Мюллера на 
письма читателей. Вот в те
леграфном сокращении отве
ты лучшего снайпера мекси
канского чемпионата мира.

ф Футбол в детские годы 
был моей любовью, хобби — 
в юношестве, а теперь — про
фессией, которую я не проме
няю на любую другую.

О Мой недостаток — малое 
число ударов с дальней дис
танции, преимущество — эф-

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня. 21 и 22-VII 
новый широкоформатный 

фильм
КОМАНДИР СЧАСТЛИВОЙ 

«ЩУКИ».
Сеансы: в 12, 16, 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Здравствуй и 

прощай.
СОВКИНО — Последние 

дни Помпеи.
УРАЛ — А зори здесь ти

хие... (две серии). Благосло
ви зверей и детей. Поезд
ка отца. В зале докумен
тального фильма Живой 
Маяковский. Рубежи трудо
вой России. По следам бре
менских музыкантов. При
звание — конструктор.

ТЕМП — Козий рог.
СОВРЕМЕННИК — Козий 

рог.
ПРОГРЕСС — Анжелика и 

король.
ЮЖНЫЙ — Вы не все 

сказали, Ферран. Мульт
фильмы.

ЛУЧ — Дело Церник.
ЭКРАН — Анжелика и 

король.
ЗАРЯ — Лаутары (две се

рии).
ЗНАМЯ — Последние дни 

Помпеи. Лаутары (две се
рии).

ИСКРА — Анжелика — 
маркиза ангелов. Лаута
ры (две серии).

РОДИНА — Текумзе.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Смешная девчонка.

«Темпа». Их соперником бу
дет либо команда красно
турьинского «Металлурга», 
либо нижнетагильского 
«Высокогорца». Команды- 
финалисты получат право 
защищать честь области во 
Всероссийских соревнова
ниях на Кубок коллективов 
физкультуры.

А. КОЛТЫРЕВ, 
судья республиканской 

категории.

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ 

ПО ГОЛУ, 
ПО ОЧКУ

Продолжаются предвари
тельные игры чемпионата 
страны по хоккею на траве. В 
Баку, где выступают обе наши 
команды—свердловский СКА 
и «Уральский трубник» (Перво
уральск), начались встречи 
второго круга. Первый день 
подарил всем четырем коман
дам бакинской группы по очку, 
причем оба поединка закончи
лись с одинаковым счетом — 
1:1. В этот день хоккеисты 
свердловского СКА встреча
лись с горьковским «Стартом», 
а местная команда СКИФ иг
рала с «Уральским трубником».

Итак, первый день заключи
тельного круга предваритель
ных игр не изменил турнирно
го положения команд. Наши 
хоккеисты находятся на 
«разных полюсах»: «Ураль
ский трубник» лидирует, а 
свердловские армейцы замы
кают группу.

Б. РОСТОВЦЕВ.

ДРИБЛИНГОМ ПО ПОЛЯМ
фективность во вратарской 
площадке.
• Если бы я расстался со 

своим клубом, то охотно сыг
рал бы в «Аяксе» или «Фейе- 
ноорде».
• Из современных нападаю

щих выше всего ценю Риву, 
из вратарей — Бенкса.
• Моим спортивным идеа

лом был и остается Макс Мар- 
локк, футболист сборной ФРГ, 
завоевавшей в 1954 году ти
тул мирового чемпиона.
• На хороших защитников 

один рецепт; нужно быть бы
стрее их.
• Кроме футбола, я люблю 

настольный теннис. Я был луч
шим теннисистом нашей сбор
ной в Мексике.

® Я не курю сигарет и не 
пью вина, но всегда после 
обеда с удовольствием выпи
ваю бутылку пива.
• В 1974 году на Мюнхен

ском чемпионате мира шансы 
имеют прежде всего сборные 
нашего континента: Англии, 
Италии, Португалии и ФРГ.

• ФУТБОЛ

Ну, судья, погоди^.
Страховая компания в Рио- 

де-Жанейро, изучив статисти
ческие данные, выявила самую 
опасную профессию в Брази
лии. Чаще всего жертвами фи
зических расправ в этой стра
не оказываются футбольные 
судьи. На втором месте про
фессия посредника по брачным 
делам.

«Метаморфоза»
Во время футбольного матча 

в Меце (Франция) произошла 
потасовка. Центра нападения 
местной команды, оглушенно
го ударом, унесли с поля на 
носилках. Однако через не
сколько минут он как ни в чем 
»те бывало снова появился на 
поле и начал избивать игро
ков противника. Игру прекра
тили. Выяснилось, что мсти
телем был не пострадавший 
центр нападения, а его брат— 
близнец, профессиональный боксер.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.

МИР — Здравствуй и про
щай. Золотые рога.

КОМСОМОЛЕЦ — Текумзе.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАДИОН 
23 июля в 19 час.

ФУТБОЛ
ПЕРВЕНСТВО СССР

Матч между командами: 
«ТОРПЕДО» — «УРАЛМАШ» 
(Тольятти) (Свердловск) 

Кассы работают 
с 10 до 20 час.

ОБЪЯВЛЕНИЕ

РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «НА 
СМЕНУ!» НА ВРЕМЕННУЮ 
РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ МА
ШИНИСТКИ.

ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕ
ФОНУ 51-41-81 ИЛИ ПО АД
РЕСУ: УЛИЦА 8 МАРТА, 8.

ПОГОДА «....
21 22 июля по области ожидается переменная облачность, 

кратковременные дожди, ветер северный. 5—10, порывы до 
15 метров в секунду. Температура воздуха ночью 7—12. днем 
17—22 градуса тепла. ,

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 ,и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
Отдел сельской молодежи — 51-46-55. Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33 Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — I -6 69 Отдел военно-спор

тивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-92-41. Отдел литературы и искусства — 58-93-89. Отдел информации — 51-16-81. 51-28-32, 58-92-37. Отдел писем — 51-34-22 
Фотокорреспондент — 51-38-28.
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